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Внешняя политика стала
более «напористой»

Россия начала проводить более уверенную и «на�
пористую» внешнюю политику, наращивает за

купки мощных вооружений и за последний год на 22
процента увеличила военный бюджет, говорится в
распространенной справке, подготовленной для
американских законодателей исследовательской
службы конгресса США. Как считают аналитики,
эти изменения обусловлены тем, что Россия теперь
воспринимает себя как «энергетическая сверхдер

жава». «Путин пообещал укрепить и модернизиро

вать Вооруженные Силы и, похоже, твердо намерен
это сделать», 
 отмечается в документе. «Закупки
мощных вооружений, которые практически прекра

тились в 90
е годы, начали наращиваться по мере
притока в Москву нефтедолларов и увеличения обо

ронных расходов», 
 отмечает исследовательская
служба конгресса США.

В России за 2006 год
отмыли триллион рублей

В течение 2006 года Росфинмониторинг напра�
вил в правоохранительные органы более 3 тысяч
материалов, касающихся отмывания доходов. Из
них 2,7 тысячи получили направления в правоохра

нительные органы, а уголовные дела были открыты
только по тысяче дел. Зубков также сообщил, что
чаще всего для реализации незаконных схем исполь

зуют нелегальных мигрантов. «По их паспортам от

крывают, например, кредитные счета пластиковых
карт. И за это им в лучшем случае бросят копеечную
подачку», 
 заявил Зубков. Он отметил, что для фи

нансовой разведки это является одной из самых слож


ных схем, поскольку деньги уходят в страны СНГ, где
работа коллег «не очень эффективна».

Алексий II о Дне
народного единства

Патриарх Московский и всея Руси Алексий II на�
поминает о всеобщем характере Дня народного
единства для всех народов, населяющих Россию.
«Это наш общий праздник, и тех, кто его отмечает,
нельзя разделять по национальной принадлежнос

ти», 
 заявил Алексий II. Он также отметил совпаде

ние Дня народного единства с праздником Казанс

кой иконы Божией Матери, подчеркнув, что сегодня
в России «почитание этого образа повсеместно, люди
молятся перед ним с особой любовью и почтением».

Заговор против
российских пьяниц

Главный санитарный врач страны Геннадий Они�
щенко настаивает на том, что волна алкогольных
отравлений, прокатившаяся по стране, является
результатом спланированных действий произво�
дителей «паленого» алкоголя, которые не хотят
платить налоги. Представители Роспотребнадзора
начали настоящую охоту на места продажи такой
продукции. Он отмечает, что «в основном это кварти

ры и дома в селах, часто продажи происходят ночью»,
не отрицая при этом, что те, кто покупают подделку,
идут на это сознательно. Отравившиеся – люди, на

ходящиеся ниже среднего уровня жизни, это в основ

ном алкоголики, те, кто пил и будет пить», 
 уверен он.
Напомним, что случаи алкогольных отравлений за

фиксированы в 12 субъектах РФ, в том числе в Воро

нежской области.

Аскара Акаева подозревают
в преступной деятельности

ФБР заподозрило семью Аскара Акаева в созда�
нии обширной преступной сети. В докладе ФБР,
поступившем в распоряжение компании MSNBS, го

ворится, что семья бывшего президента Киргизста

на Аскара Акаева координировала работу широкой
международной сети подставных компаний, зани

мавшейся преступной деятельностью. Сам Акаев и
его родственники отвергают обвинения в свой ад

рес.

У «грузинских диверсантов»
была карта с резиденцией

Согласно заявлению властей южноосетинской
автономии, уничтоженные во вторник диверсан�
ты были грузиноговорящими мусульманами,
скорее всего, чеченцами из Панкисского уще�
лья. У них при себе были обнаружены ваххабитские
книги и карта Джавского района, на которой была
нанесена резиденция главы Южной Осетии Эдуар

да Кокойты.

Саакашвили нашел много
общего у грузин и евреев

Президент Грузии Михаил Саакашвили во время
своего официального визита в Израиль сравнил
политику российских властей по отношению к
грузинам с антисемитизмом царской России XVIII
века. Проведенные исторические параллели, сооб

щил он, «одна из причин, по которой евреи и грузины
понимают друг друга на интуитивном уровне».
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Власть земли
Виртуальные
собственники

Поводом для разговора о необходи�
мости навести юридический порядок в
определении прав собственности суще�
ствующих и пока реально невостребо�
ванных паев стал вопрос о новых усло�
виях, которые диктует региональной
власти и муниципалитетам 131�й Феде�
ральный закон об общих принципах ме�
стного самоуправления.

– Опыт, наработанный в этом году,
заставил изменить подходы к формиро�
ванию бюджета и межбюджетным отно�
шениям, к определению источников до�
хода, выработке алгоритма рациональ�
ного расходования средств, – расска�
зал Владимир Кобяшев. – Руководите�
ли поселений в этом году столкнулись с
необходимостью стать более самосто�
ятельными, чем когда�либо прежде.
Сегодня недостаточно жить по сметам,
разработанным на уровне районной
власти, и довольствоваться соответ�
ствующим «сверху данным» финанси�
рованием. Нужно отвечать своему
предназначению: тебе даны полномо�
чия, которые никем не дублируются, –
используй их. Не все оказались гото�
вы ставить перед собой задачи и при�
нимать решения. Двенадцать глав из
пятисот, не проработав и года, попро�
сились в отставку. Жизнь ведет отсев
– кто чего стоит. Думаю, если мы даль�
ше будем идти по пути развития мест�
ного самоуправления и местной ини�
циативы, то рано или поздно победим
иждивенчество, порожденное пре�
жней государственной системой рас�
пределения благ. И люди научатся ду�
мать о своей судьбе, как�то на нее
влиять, развивать собственные тер�
ритории, не надеясь ни на Бога, ни на
царя.

Что, по словам вице�губернатора,
остается на сегодняшний день нере�
шенным и абсолютно не устраивает
областную власть, – это медленный
процесс вступления в юридические
права так называемых «виртуальных
собственников» земельных паев.
Кого�то из владельцев паев уже нет
в живых в силу преклонного возра�
ста, а их наследники не торопятся
вступить в права – или неинтерес�
но, или проживают люди на другой
территории. А может, вообще не за�
думываются о судьбе земли, вла�
дельцами которой они могут стать, и
о возможности этой землей распоря�
диться – с выгодой для себя и для го�
сударства.

Владимир Кобяшев признал, что
наведение порядка, прежде всего,
юридического, требует определенно�
го времени: по невостребованным
земельным паям нужны судебные
решения. Но то, что власть будет при�
нимать в судьбе этой земли самое не�
посредственное участие, – факт. По�
тому что пока на этом «поле» очевид�
ны крупные налоговые потери: нало�
говая служба области на сегодняш�
ний день не располагает сведениями
по данному источнику земельного на�
лога, и это не иначе как государствен�
ная проблема. Кроме того, отметил
Владимир Кобяшев, разобраться с
правами на невостребованную зем�
лю необходимо и в свете инвестици�
онной политики региональных влас�
тей. Привлечение в область крупных
инвесторов требует территории под
размещение проектов. А в большин�
стве районов области, как рассказы�
вал недавно вице�губернатор Иван
Дубовской,  между инвесторами уже
идет «драка за землю» – места, где
можно развернуть деятельность,
практически не осталось.

Из области вывозят
горы яда

Проблема, которая в последнее вре�
мя у всех на слуху: экологическая безо�
пасность в Воронежской области все
чаще ассоциируется с утилизацией ста�
рых залежей ядохимикатов сельскохо�
зяйственного назначения – с просрочен�
ным сроком действия, запрещенных к ис�
пользованию. В ряде случаев давно уже
позабыто, где они находятся.

Проблема не просто не нова – она
создавалась десятилетиями. Со времен
государственного принципа распределе�
ния, когда колхозы и государственные
предприятия АПК получали ядохимикаты
по разнарядке и брали, как водится, с
запасом – авось пригодятся. Многих из
тех хозяйств уже нет в природе, у иных
новые собственники, но горы бесхозных
ядохимикатов существуют и поныне, гро�
зя попасть в подземные горизонты пить�
евой воды и создавая реальную опас�
ность для людей и скота.

За последние пару лет проблема
дважды обсуждалась на областной ко�
миссии по чрезвычайным ситуациям.
Власти взывали к новым и старым соб�
ственникам и к муниципалитетам. Но за
разговорами дела не последовало – ви�
димо, у местного руководства не хвати�
ло средств и понимания масштабов про�
блемы. Поэтому, как сообщил Владимир
Кобяшев, решено бросить на дело избав�
ления от яда средства областного бюдже�
та. По определенному графику ядохими�
каты будут изымать из мест складирова�
ния и под охраной доставлять на завод
утилизации в Нарофоминске. Путь опас�
ного груза власти обещают отслеживать
до самого предприятия утилизации, что�
бы убедиться, что весь яд доставлен по
назначению и не «потерялся» по дороге.
На прошлой неделе «чистили» Ольховат�

ский и Острогожский районы. На очере�
ди – Аннинский и другие. Проблему пла�
нируется решить в течение 2007 года.
Как заявил вице�губернатор, «нужно
время, а деньги у нас есть».

О новой партии
справедливости

Имя мэра Бориса Скрынникова на
пресс�конференции неожиданно про�
звучало в политическом контексте.
Вице�губернатору был задан вопрос: кто
может возглавить в Воронеже новую по�
литическую партию, которая официаль�
но заявила о себе в минувшую субботу
в результате объединения Российской
партии пенсионеров, Российской партии
жизни и партии «Родина» и назвалась
«Справедливая Россия: Родина. Пенси�
онеры. Жизнь». Какая просматривается
роль мэра Воронежа, который, как из�
вестно, является одним из лидеров
РПЖ? И не усугубит ли политическая кон�
куренция и без того сложные взаимоот�
ношения городских и областных влас�
тей?

Приглашения к прогнозам Владимир
Кобяшев не принял, заявив, что вопрос
по части местного лидера партии «Спра�
ведливая Россия» – дело политических
организаций, которые в эту партию
объединяются. Но предположил, что вы�
бор определит, прежде всего, политичес�
кий ресурс трех перечисленных партий
и нового политического формирования.

– Не столь важно, по большому сче�
ту, кто возглавит партию, – добавил Вла�
димир Кобяшев. – Важно, за что эта
партия будет бороться и с кем. Будет ли
понят избирателями такой симбиоз
партий с разными идеологическими
платформами и разной риторикой? Впе�
реди еще год до выборов, быть может,
активу удастся внятно донести до людей

свою философию, и те, кто раньше голо�
совал «за пенсионеров», «за Родину» или
«за жизнь», составит некое электораль�
ное слагаемое. Хотя я сомневаюсь: го�
лоса и симпатии – это не вещи в чемо�
дане. Очень важно также, что новая
партия сможет добавить к словам в ка�
честве практического аргумента. О «Еди�
ной России», представителем которой я
являюсь, могу сказать: мы долго и труд�
но добиваемся признания и нам важно
не растратить накопленный багаж дове�
рия. А новое политическое образование
с таким интересным названием как
«Справедливая Россия», его руководите�
ли и партийный актив должны помнить,
что все эксперименты – будь они эко�
номические, политические или соци�
альные – население оплачивает свои�
ми средствами и своей судьбой. И надо
обладать чувством гражданской ответ�
ственности за свою идеологию и дей�
ствия, если идешь в парламент и стре�
мишься получить право участвовать в
управлении государством. В таком слу�
чае мы могли бы быть частями одного
целого.

По поводу роли мэра в политической
партии вице�губернатор заметил, что
«нельзя совмещать два в одном».

– Надо быть либо политиком и про�
фессионально заниматься политической
деятельностью, либо связать свою карь�
еру и судьбу с чисто управленческой ра�
ботой. Чтобы одно другому не мешало.
Надеюсь, до начала предвыборной кам�
пании Борис Михайлович определится в
приоритетах, а между тем грамотно орга�
низует работу мэрии и будет занимать�
ся своей непосредственной деятельно�
стью – управлять городом. Люди, про�
жившие в Воронеже не один десяток лет,
с благодарностью вспоминают руково�
дителей, при которых в городе было сде�
лано что�то хорошее.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Вялотекущий процесс вступления в юридические права «виртуальных собственников» земельных паев не устраивает областную
власть. Это не только налоговые потери, но и невозможность использовать земли под размещение крупных инвестиционных
проектов. Так заявил на своей пресс#конференции исполняющий обязанности главы области вице#губернатор Владимир Кобяшев

В понедельник в Коминтер6
новском районе в резуль6
тате порыва водопровода
на пересечении улиц Анто6
нова6Овсеенко и Хользуно6
ва без воды и тепла оказа6
лось почти 1006тысячное
население Северного жи6
лого массива, а также че6
тыре учебных заведения,
поликлиники и один дет6
ский сад.

Причиной аварии, как со�
общает пресс�служба мэрии,
стало то, что на территории
автостоянки, под которой про�
ходил водовод диаметром
1000 миллиметров, было
складировано почти четыре
сотни железобетонных фунда�
ментных блоков. Они продави�
ли грунт и повредили трубу.

Ночью 31 октября в форс�
мажорных обстоятельствах на
месте аварии в срочном по�
рядке приступили к ликвида�
ции аварии. От фундаментных
блоков площадку очищали до
утра. Затем вскрыли водовод
и в течение светового време�
ни устраняли последствия ЧП.
Уже вечером 31�го числа в
квартирах затеплились бата�

Ищите женщину!

реи, а наутро 1 ноября появи�
лась и холодная вода, и горя�
чая.

По владелице автостоянки
Галине Борзых городская ад�
министрация подготовила об�
ращение в прокуратуру с це�
лью привлечения ее к ответ�
ственности за «деятельность,
которая значительно ухудши�
ла условия жизни десятков
тысяч воронежцев». В частно�
сти, проверяется наличие до�
кументов на право владения
предпринимателем площад�
кой под стоянку. По информа�
ции из мэрии, есть основания
предполагать, что территория
была захвачена самовольно,
без согласования с «Водока�
налом».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, временами осадки,
преимущественно в виде дождя, местами сильного; ветер юго�
западный умеренный, местами порывистый; температура
+7…+12,+7…+12,+7…+12,+7…+12,+7…+12, местами до +15.до +15.до +15.до +15.до +15.

3 ноября3 ноября3 ноября3 ноября3 ноября по области – облачно, временами осадки, ночью
преимущественно в виде кратковременного дождя, днем – дож�
дя, переходящего в мокрый снег, местами сильного; ветер се�
веро�западный умеренный, местами порывистый; температура
ночью 0…+5, 0…+5, 0…+5, 0…+5, 0…+5, днем +3…+8, +3…+8, +3…+8, +3…+8, +3…+8, местами до +13.до +13.до +13.до +13.до +13.

4 ноября4 ноября4 ноября4 ноября4 ноября по области – облачно с прояснениями, ночью силь�
ный мокрый снег, налипание на проводах и дорогах, днем вре�
менами снег; ветер северо�западный умеренный, ночью мес�
тами порывистый; температура ночью –1…+4,  –1…+4,  –1…+4,  –1…+4,  –1…+4, днем –3…+2.–3…+2.–3…+2.–3…+2.–3…+2.

Стреляли...

Навечно в памяти
Вышла в свет «Книга Памяти Лискинского района», по�
священная землякам, погибшим в армейском строю в
мирное время. Подготовлена она по инициативе местного
женсовета во главе с Анной Соколовой. Сто пятьдесят эк

земпляров очеркового сборника, изданного при содействии
райадминистрации и депутата горсовета Романа Дегтере

ва, были вручены солдатским матерям и вдовам на вечере
памяти.

Грустит о хуторе ромашка
Сквозь каменные валуны как бы пробилась к свету по�
левая ромашка. Такой памятный знак открыт в селе Шу

риновка Богучарского района рядом с мемориалом погиб

шим воинам Великой Отечественной. Каждый лепесток
цветка – это хутор, оставшийся лишь строкой в паспортах
уроженцев. Больше нет на карте Покровки, Ново
Михай

ловки, Козловки, Жабьевки, Жоховки. Сюда съехались и
сошлись односельчане
земляки. Добрым словом помянули
свою малую родину.

Вот такая демография…
В Эртильском районе демографическая ситуация дос�
тигла критической отметки: здесь смертность превы�
шает рождаемость в 2,3 раза. Если в мир иной за девять
месяцев этого года ушли 450 человек, то новорожденных
зарегистрировано только 188. Есть здесь и свои «рекорд

смены». В Ростошинском поселении за январь
сентябрь ны

нешнего года выдано 42 документа о смерти, а на террито

рии Битюг
Матреновского поселения смертность в пять раз
превысила рождаемость.

Праздник фольклора
Открытый городской фестиваль «На Казанскую», по�
свящённый празднику иконы Казанской Божией Мате�
ри, уже не первый год собирает в Воронеже фольклор�
ные и этнографические коллективы со всей страны. На
сей раз на сцене областной филармонии 4 ноября в 13 часов
наши земляки – воронежские ансамбли «Радовесь» и «Те

рем», коллективы из Новоусманского, Павловского, Хохоль

ского и Острогожского районов встретятся с харьковским
ансамблем «Муравский шлях», ансамблем «Воскресение» из
Губкина, елецким мастером игры на рояльной гармошке
Афанасием Матюхиным.

Была глубокая ночь
Пневматическую винтовку и партию контрабанды (42
женских полушубка и 44 процессора ПЭВМ) выявили на
днях на белгородско�воронежском направлении россий�
ско�украинской границы пограничники Западного Ре�
гионального Управления ФСБ РФ. И если в первом случае
с перевозом винтовки 4,5 мм калибра на международном
пункте пропуска «Бугаевка», что на окраине Кантемировс

кого района, россиянин честно признался, что не ведал о
необходимости оформления соответствующих документов,
то во втором 
 украинский контрабандист осознанно пере

возил свой товар вне пункта пропуска (в Белгородской обла

сти) глубокой ночью. Обнаружив преследование погранич

ников, мужчина бросил гужевую повозку и сбежал.

энергетикам добраться
до денег потребителей

Станет труднее
Противостояние Управления федеральной антимонопольной службы по
Воронежской области (УФАС) и Воронежской энергосбытовой компании
(ВЭСК) завершилось в пользу антимонопольного органа. Это определил
своим решением Воронежский областной арбитражный суд.

Началось все с того, что в фирме ОАО
«Зерноочистка» задумались: а почему в
договоре, который мы заключаем с ВЭСК,
есть такой пункт, согласно которому по�
ставщик может без уведомления списы�
вать средства с любого из счетов потре�
бителя при нарушении им обязательств
по оплате? Представители «Зерноочист�
ки» предложили исключить опасное, по их
мнению, условие, однако ВЭСК отказа�
лась выполнить эту просьбу. Воронеж�
ская энергосбытовая компания практи�
ку заключения таких договоров начала,
как говорится, не вчера, и обычно клиен�
ты терпеливо склоняли головы перед
энергетиками. Однако «Зерноочистка»
решила обратилась в Управление Феде�
ральной антимонопольной службы, где
действия поставщиков электроэнергии
расценили как навязывание невыгодных
условий договора и злоупотребление до�
минирующим положением.

В ВЭСК с такой постановкой вопроса
были не согласны и обратились с жало�
бой на предписание антимонопольного
органа в арбитраж. Однако суд  встал на

сторону УФАС. Стоит отметить, что в све�
те предстоящей коммунальной реформы
это положительный момент � тем же ТСЖ
будет намного проще работать, когда над
ними не будет висеть угроза, что в любую
минуту с их банковского счета могут взять
деньги поставщики электроэнергии.

За комментариями мы обратились к
заместителю начальника Управления Фе�
деральной антимонопольной службы по
Воронежской области Виталию Попову:

� Виталий Г� Виталий Г� Виталий Г� Виталий Г� Виталий Геннадьевич, что означа�еннадьевич, что означа�еннадьевич, что означа�еннадьевич, что означа�еннадьевич, что означа�
ет решение арбитражного сует решение арбитражного сует решение арбитражного сует решение арбитражного сует решение арбитражного суда?да?да?да?да?

� Теперь любой потребитель, заключая
договор с ВЭСК на поставку электроэнер�
гии, имеет право требовать исключения
того самого спорного пункта о возмож�
ности так называемого безакцептного
«взимания» средств со своих счетов. Та�
кие «хитрые» договоры энергетики навя�
зывают своим клиентам по всей России.
И именно в Воронеже впервые антимо�
нопольный орган сумел выиграть дело у
поставщика. Это случай беспрецедент�
ный.

Евгений ТИМОШИНОВ.

Эта кабина
не ржавеет

ВОРОНЕЖСКАЯ  МАРКА

Вчера в ОАО «Корпорация
НПО «РИФ» состоялась
презентация по случаю
выпуска кабины
локомотива
из стеклопластика

Изделие отвечает самым высоким
требованиям локомотивостроения но�
вого поколения и дизайна.

� Потребность в таких кабинах сей�
час большая, � рассказал начальник
отдела координации опытных конст�
рукций Юрий Беглов. – При разра�
ботке  мы учитывали пожелания ма�
шинистов. В кабинах, которые суще�
ствуют сейчас, много неудобств. На�
пример, при низких температурах на
улице в них очень холодно. Пред�
ставьте, как человеку трудно рабо�
тать при температуре 0 градусов. В
новой кабине хорошая теплоизоля�

ция, которая применяется в авиа�
ции.

Мероприятие прошло в рамках
Всероссийского совещания главных
конструкторов предприятий и институ�
тов. Организатором  выступило ЗАО
«Трансмашхолдинг», выпускающее 85
процентов отечественных локомоти�
вов, 92 процента пассажирских ваго�
нов, 75 процентов электропоездов. На
нем и решался вопрос – будет ли но�
вая разработка достойна воплощения
в жизнь. Аналогичные кабины выпус�
кает в России только Обнинский завод
металлоконструкций, но этого для

нужд нашей страны недостаточно. Пере�
говоры дали положительные результа�
ты, и уже в скором времени производ�
ство кабин для локомотивов поставят,
как говорится, на поток.

Кроме того, между корпорацией и
администрацией области заключено
соглашении о сотрудничестве, призван�
ное решить наиболее важные задачи
региональной промышленной политики,
и создать достойные условия труда для
работников.

Евгения ФРОЛОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК – Николай Николаевич!– Николай Николаевич!– Николай Николаевич!– Николай Николаевич!– Николай Николаевич!
Строительство в городе идетСтроительство в городе идетСтроительство в городе идетСтроительство в городе идетСтроительство в городе идет
полным ходом. Но многие гово-полным ходом. Но многие гово-полным ходом. Но многие гово-полным ходом. Но многие гово-полным ходом. Но многие гово-
рят о том, что в большинстверят о том, что в большинстверят о том, что в большинстверят о том, что в большинстверят о том, что в большинстве
случаев оно незаконное. С чемслучаев оно незаконное. С чемслучаев оно незаконное. С чемслучаев оно незаконное. С чемслучаев оно незаконное. С чем
это связано?это связано?это связано?это связано?это связано?

– Давайте  сначала расста-
вим точки над «i». Строители де-
лятся на заказчиков и подрядчи-
ков. В Воронеже почему-то при-
нято считать строителей только
заказчиками, а это не так. Стро-
ители – это подрядная организа-
ция, которая нанимается заказ-
чиком для исполнения тех или
иных работ. Если говорить о под-
рядной деятельности, то ни один
строитель не приступит к рабо-
те, пока у него не будет разре-
шительной документации.      Ник-
то не пойдет на то, чтобы стро-
ить серьезные объекты в 14-15
этажей без проекта или геоло-
гического изыскания. И гово-
рить о том, что в Воронеже в
большинстве случаев ведется
незаконное строительство,
нельзя. Кто-то  вольно или не-
вольно выпустил в обиход такое
выражение, не понимая его
сути.

А если говорить о заказчике,
то, действительно, именно у него
своевременно каких-то доку-
ментов может и не быть. На се-
годняшний день Градостроитель-
ным кодексом определен ряд
документов, который необходи-
мо получить при начале строи-
тельства. Но тут возникает важ-
ное обстоятельство, которое
вызывает затруднения при под-
готовке документации: еще нет
разграничения функций между
субъектом Федерации и муници-
пальным образованием, нет
границ, где находятся земли го-
родского поселения, а где зем-
ли области.  Поэтому чтобы
оформить постановление, раз-
решение или выполнить проект,
уходит много времени.

 Фактов незаконного строи-
тельства на самом деле в горо-
де не так уж и много. И чтобы их
определить, необходимо прове-
сти ревизию всех объектов.

– Сейчас в центре внима-– Сейчас в центре внима-– Сейчас в центре внима-– Сейчас в центре внима-– Сейчас в центре внима-
ния оказалось скандальноения оказалось скандальноения оказалось скандальноения оказалось скандальноения оказалось скандальное
строительство на Базарнойстроительство на Базарнойстроительство на Базарнойстроительство на Базарнойстроительство на Базарной
горе, на склонах в районе ВГУгоре, на склонах в районе ВГУгоре, на склонах в районе ВГУгоре, на склонах в районе ВГУгоре, на склонах в районе ВГУ.....
Прокомментируйте, пожалуй-Прокомментируйте, пожалуй-Прокомментируйте, пожалуй-Прокомментируйте, пожалуй-Прокомментируйте, пожалуй-
ста, эту ситуацию.ста, эту ситуацию.ста, эту ситуацию.ста, эту ситуацию.ста, эту ситуацию.

–Строители, возводящие
объекты на холмах, заказывают
проектные решения только в
специализированных организа-

«Капстроительство
по-прежнему в загоне»
Николай Николаевич ОБ-
РАЗЦОВ – опытный строи-
тель, один из крупных ру-
ководителей строитель-
ной отрасли в Воронеже
(генеральный директор
ОАО «Воронежагропром-
стройкомплекс»). Неуди-
вительно, что в городской
Думе, депутатом которой
он является, Николай Ни-
колаевич всегда живо ин-
тересуется вопросами
землепользования и гра-
достроительства, прини-
мает активное участие в
заседаниях постоянных  и временных комиссий, пред-
лагает пути решения наболевших проблем.

СЛОВО - ДЕПУТАТУ

циях, имеющих в своей базе
изыскания и исследования, про-
водившиеся комплексно в тече-
ние более чем 50 лет. Я знаком
с работой фирмы, строящей
объект на Карла Маркса, 45. С
целью монтажа усиленного фун-
дамента здания на склоне были
использованы тридцатиметро-
вые сваи. Я могу с уверенностью
сказать, что ни один профессио-
нальный строитель без инже-
нерно-геологических изыска-
ний, проектных решений и пол-
номасштабного исследования
строить в таком проблемном
месте не будет. Но по большому
счету, лучше избегать на холмах
массовой  застройки. Я имею в
виду, когда какая-либо органи-
зация строит один дом, рядом
другая организация независимо
от первой строит второй и так
далее. Застройку этой части го-
рода лучше рассматривать всю
в целом. Мы по этому поводу го-
ворили с разработчиками Ген-

плана и просили их сделать де-
тальную проработку местности
на холмах, поднять космические
снимки, исследования универ-
ситетов. Нужно просчитывать
целостную нагрузку, проанали-
зировать, как сможет повлиять
строительство на геологические
изменения и структуры данного
участка.

– Сейчас право распоря-– Сейчас право распоря-– Сейчас право распоря-– Сейчас право распоря-– Сейчас право распоря-
жаться земельными участкамижаться земельными участкамижаться земельными участкамижаться земельными участкамижаться земельными участками
передано областным властям.передано областным властям.передано областным властям.передано областным властям.передано областным властям.
Отразилась ли эта переменаОтразилась ли эта переменаОтразилась ли эта переменаОтразилась ли эта переменаОтразилась ли эта перемена
на работе строительных орга-на работе строительных орга-на работе строительных орга-на работе строительных орга-на работе строительных орга-
низаций?низаций?низаций?низаций?низаций?

– Это оказывает большое
влияние. Поломать структуру,
которая складывалась годами,
легко, а вот создать новую го-
раздо тяжелее. Это решение ско-
ротечное. Таково мое субъектив-
ное мнение. Думаю, его появле-
ние связано с тем, что наш мэр
не смог убедить губернатора ос-
тавить полномочия в городе.
Ведь даже не прописано точно,

какие полномочия остаются у
города, а какие переходят к об-
ласти. Оформление документов
у строителей теперь занимает
намного больше времени. По-
этому на следующей неделе со-
стоится заседание комиссии по
градостроительной деятельнос-
ти и земельным отношениям в
гордуме, куда будут приглашены
представители мэрии и област-
ного ГАСКа для того, чтобы оп-
ределить «правила игры»: кто
будет выдавать разрешения на
строительство, кто будет прове-
рять  документацию, кто делать
заключения по экологии.  Я яв-
ляюсь одним из инициаторов
организации этого совещания.

– На каком этапе находит-– На каком этапе находит-– На каком этапе находит-– На каком этапе находит-– На каком этапе находит-
ся сейчас разработка Гся сейчас разработка Гся сейчас разработка Гся сейчас разработка Гся сейчас разработка Гене-ене-ене-ене-ене-
рального плана  города?рального плана  города?рального плана  города?рального плана  города?рального плана  города?

–  –  –  –  –  Мы с депутатом Петром
Михиным  участвовали в рабо-
те комиссии, которая рассмат-
ривала исполнение финансиро-
вания и исполнение самого Ген-
плана. Обещают, что к 1 января
2007 года он будет готов, как и
планировалось. Основное уже
сделано, сейчас только будут
учитывать наши поправки. На
комиссии присутствовал глав-
ный архитектор города Анато-
лий Бородецкий. Мы сделали
ряд замечаний, которые каса-
ются военного аэродрома и
аэродрома ВАСО. Дело в том,
что более 800 гектаров нахо-
дится именно под этими объек-
тами. То есть город не имеет
перспективы развития. Второй
вопрос, который требует прора-
ботки, – это вывод земель из
федерального значения в муни-
ципальное.

– Как вы считаете, Г– Как вы считаете, Г– Как вы считаете, Г– Как вы считаете, Г– Как вы считаете, Генпланенпланенпланенпланенплан
бубубубубудет готов и согдет готов и согдет готов и согдет готов и согдет готов и согласован воласован воласован воласован воласован во
всех инстанциях в началевсех инстанциях в началевсех инстанциях в началевсех инстанциях в началевсех инстанциях в начале
2007 года, как утверждают в2007 года, как утверждают в2007 года, как утверждают в2007 года, как утверждают в2007 года, как утверждают в
мэрии?мэрии?мэрии?мэрии?мэрии?

–      Если я не ошибаюсь, там
более 10 разделов, и согласо-
вать  их  в инстанциях, которых
около 19 (МЧС, экологи, , , , , гостех-
надзор и т.д.), они не успеют. Есть
спорные моменты, в которых
еще предстоит разобраться. На-
пример, по экологии: чистые
свободные зоны будут разде-
ляться на те, где разрешено
строить,  те, где нельзя, и те, где
разрешено, но с ограничениями.

– Как складывается сейчас– Как складывается сейчас– Как складывается сейчас– Как складывается сейчас– Как складывается сейчас
ситуация со строительствомситуация со строительствомситуация со строительствомситуация со строительствомситуация со строительством
социального жилья?социального жилья?социального жилья?социального жилья?социального жилья?

– На сегодняшний день соци-
альное жилье как таковое фак-
тически отсутствует. Если раньше
делались значительные отчисле-
ния, то сейчас их практически нет.
Из-за отсутствия целостной про-
граммы развития города, в том
числе и из-за взаимоотношений
области с муниципалитетом, эти
вопросы труднорешаемы. Полу-
чается так: если у городских вла-
стей остаются договоры, которые
они ранее  заключили по 98-му
постановлению, то тогда что-то
берут для строительства. Но на
сегодняшний день новых догово-
ров и новых постановлений во-
обще нет. Приведу пример: орга-
низация, в которой я работаю,
построила амбулаторию, 2 поли-
клиники – это те тендеры, кото-
рые мы сами выиграли на торгах.
А чтобы все строительные орга-
низации в городе делали отчис-
ления, и за счет этих отчислений
город как-то бы формировал про-
грамму по строительству соцжи-
лья, такого, к сожалению, нет.  И
те средства, которые заложены
в бюджете города на проектиро-
вание и строительство, выделя-
ются по остаточному принципу.

Но для нас, строителей, важ-
ным вопросом помимо соцжилья
является и развитие города в це-
лом. Нет, например, программы

развития энергетики. Сколько
необходимо нам предприятий,
вырабатывающих и поставляю-
щих электроэнергию? А сколько
нужно тепловых? То есть нам не-
обходимо сделать расчет, сколь-
ко объектов мы строим, и есть ли
в городе мощности для их под-
ключения. Ведь многие предпри-
ятия на сегодняшний день выш-
ли из оборота, и мы не знаем ре-
альной картины, сколько высво-
бодилось мощностей по теплу и
электроэнергии. Многие заводы
не работают, и эти емкости оста-
лись пустыми.

– В начале работы над бюд-– В начале работы над бюд-– В начале работы над бюд-– В начале работы над бюд-– В начале работы над бюд-
жетом на заседаниях комиссиижетом на заседаниях комиссиижетом на заседаниях комиссиижетом на заседаниях комиссиижетом на заседаниях комиссии
по градостроительной деятель-по градостроительной деятель-по градостроительной деятель-по градостроительной деятель-по градостроительной деятель-
ности и земельным отношени-ности и земельным отношени-ности и земельным отношени-ности и земельным отношени-ности и земельным отношени-
ям в гордуме говорили о том,ям в гордуме говорили о том,ям в гордуме говорили о том,ям в гордуме говорили о том,ям в гордуме говорили о том,
что на капитальное строитель-что на капитальное строитель-что на капитальное строитель-что на капитальное строитель-что на капитальное строитель-
ство средств катастрофическиство средств катастрофическиство средств катастрофическиство средств катастрофическиство средств катастрофически
не хватаетне хватаетне хватаетне хватаетне хватает. Бюджет приняли,. Бюджет приняли,. Бюджет приняли,. Бюджет приняли,. Бюджет приняли,
сейчас проходят корректиров-сейчас проходят корректиров-сейчас проходят корректиров-сейчас проходят корректиров-сейчас проходят корректиров-
ки. Уки. Уки. Уки. Уки. Улучшилась ли ситуация?лучшилась ли ситуация?лучшилась ли ситуация?лучшилась ли ситуация?лучшилась ли ситуация?
Ведь город нуждается в новыхВедь город нуждается в новыхВедь город нуждается в новыхВедь город нуждается в новыхВедь город нуждается в новых
поликлиниках,  больницах,поликлиниках,  больницах,поликлиниках,  больницах,поликлиниках,  больницах,поликлиниках,  больницах,
школах, родильных домах.школах, родильных домах.школах, родильных домах.школах, родильных домах.школах, родильных домах.

––––– На бюджетной комиссии в
гордуме мы этот вопрос только
что рассматривали. Несмотря на
то, что в начале года депутаты
увеличили сумму, выделенную
на капитальное строительство, с
40 миллионов до 120,  измене-
ний никаких не происходит. Мы
доказали городской админист-
рации, что есть необходимость в
строительстве именно того ми-
нимального перечня объектов,
который утвердили. Но бюджет
как был на уровне 40 милли-
онов, так и остался. И депутаты
решили ту часть отчета об испол-
нении бюджета за 2006 год, ко-
торая касается статьи «Капи-
тальное строительство», не ут-
верждать.

Беседовала
Юлия АПАРНЕВА.

«Коммуна» -
моя газета

Народу
надо знать…

Уважаемые «коммуновцы»!
К вам обращается пенсио-

нерка. Мне 85 лет. Я – Заслу-
женный учитель профтехобразо-
вания РСФСР, участница боев за
Воронеж, войну прошла от Воро-
нежа до Берлина.

60 лет мы с мужем выписы-
ваем «Коммуну» (подписались и
на 2007 год). Спасибо вам за
ваш нелегкий труд, за ваше уме-
ние показать жизнь народа. Я
недавно дважды перечитала
статью Юлии Савельевой «Дик-
татура для народа». Спасибо
вам, Юля, за то, что с такой лю-
бовью и теплотой описали
жизнь Белоруссии, обрисовали
стиль и методы работы Алексан-
дра Лукашенко. Я читала и вол-
новалась.

Дорогие корреспонденты!
Рассказывайте больше о наших
местных руководителях, которые
работают во имя народа.

Анна Архиповна ЯСЫРЕВА.
г. Воронеж.

Когда стыдно
за город

Здравствуйте, уважаемая
редакция! Впервые пишу пись-
мо в газету. Видимо, в данный
момент написать больше неку-
да. К тому же я являюсь подпис-
чиком «Коммуны» уже несколь-
ко лет, это единственное печат-
ное региональное СМИ, которое
я постоянно читаю.

Я живу в Воронеже непода-
леку от цирка. Недавно возвра-
щался с дочкой домой мимо
строящегося торгового комплек-
са «Пассаж». Там сейчас доволь-
но грязно, тротуар еще не уло-
жен, надо идти по деревянным
мостикам, вокруг ведутся стро-

ительные работы. Оля спросила
меня: «А что будет с деревьями,
которые стоят перед «Пасса-
жем»?» Я ответил в том смысле,
что, конечно, деревья никто не
тронет, все будет в порядке. Я
помню эти деревья на улице Ки-
рова еще с детства.   Ведь им уже
несколько десятков лет. Сегодня
от насаждений перед «Пасса-
жем» нет и следа. Ощущаю чув-
ство безысходности. Люди на
улице и в маршрутках возмуща-
ются. Вот и все. Понятно, что вла-
дельцам московской фирмы
«Пассаж» важно, чтобы здание
было хорошо видно. Им напле-
вать на деревья на одном из са-
мых загазованных перекрест-
ков нашего города. Не думаю,
чтобы подобное варварство
было разрешено в Москве. Там
за парковку автомобиля на га-
зоне - штраф 30 тысяч руб. И
вряд ли деревья были бы выруб-
лены без соответствующего раз-
решения. Но как такое могли
позволить наши городские вла-
сти? Грустно.

ПИСЬМА  ЧИТАТЕЛЕЙ

К слову, за прошедший год
пришлось часто бывать в ко-
мандировках во многих городах
от Санкт-Петербурга до Наход-
ки. И нигде я не увидел такого
безобразия, какое творилось в
Воронеже минувшей зимой.
Снег на дорогах и тротуарах не
убирали совсем. Знакомые
москвичи, побывав в Вороне-
же, удивлялись: «Как это в ва-
шем городе люди отваживают-
ся ездить на машинах по доро-
гам, которые дорогами вообще
назвать нельзя?» Увы, в Воро-
неже можно строить торговые
комплексы на костях (в парке
«Живых и мертвых» на Вороши-
лова), можно спокойно рубить
деревья на одной из централь-
ных улиц города. А ведь градо-
начальник у нас был избран
свободным волеизъявлением в
ходе якобы демократических
выборов. Получается, мы выб-
рали того, кого достойны?

Понятна любовь москвичей к
Лужкову, липчан – к Гулевскому.
Когда приезжаешь в Липецк,

Наша редакция получает десятки пи-
сем, авторы которых считают нужным
выразить свое отношение к газете, а
затем уже излагать суть поднимаемо-
го вопроса или конкретной проблемы.
К примеру, так сделал житель Калача
В.В.Тириченко, который благодарит
«Коммуну» за актуальность и оператив-
ность материалов и советует не остав-
лять без внимания так называемые
«мелочи жизни». Сам он  обеспокоен
тем, что занятый на перевозке сахар-
ной свеклы автотранспорт не имеет ог-
раничений по высоте наполнения кузо-
вов. Из-за этого падающие корни со-
здают угрозу безопасности движения
и разбивают стекла машин. Вопрос:
куда смотрит ГИБДД?
Житель Воронежа, инвалид войны
М.Б.Лосев счел нужным указать, что он
является подписчиком «Коммуны» с
1959 года. Корреспонденты от души по-
смеялись, когда читали стихотворную

сатиру, которую Михаил Борисович по-
святил «девушкам, курящим от души».
Он им советует: «Не надо изменять свою
природу, губить здоровье и девичью
красу».
Еще дольше, с 1950 года, выписывает
«Коммуну» житель репьевского села
Прилепы Г.С.Бражников. Гаврил Семе-
нович не раз писал в нашу редакцию и
неизменно критиковал местные и об-
ластные власти. Сейчас ветеран него-
дует по поводу развала сельского хо-
зяйства, он особенно возмущен тем,
что свекловодам некуда деть выращен-
ный урожай, а владельцам личных под-
собных хозяйств и пчеловодам – кар-
тофель, мясо и мед.
Раньше много разных газет выписы-
вал В.В.Аникеев. «Теперь мои финансы
поют романсы» - написал он, но вер-
ность «Коммуне» воронежец сохраняет
с 60-х годов прошлого столетия. Вете-
ран утверждает, что некоторые статьи

«Коммуны» поражают его «откровенной
правдой». В духе такой же правды выс-
казывается и сам читатель. Он считает,
что нынешняя «суверенная демокра-
тия» больше походит на «суверенную
диктатуру во имя чиновников и богате-
ев». Его печалит то, что в партию «Еди-
ная Россия» «записалось немало быв-
ших партократов, которые мало что де-
лали во благо народа, да и теперь вряд
ли будут делать».
Так получилось, что в один и тот же день
в редакцию пришли два письма из рай-
центра Ольховатка. Оба читателя под-
черкивают, что они обратились в «Ком-
муну» исключительно потому, что это –
«солидное областное издание». Но если
некто Васильченко поднимает тему не-
своевременной выплаты зарплаты в
местной дорожной организации, то
В.Г.Ткаченко благодарит за хорошую
работу медицинский персонал цент-
ральной глазной больницы Воронеж-
ской области, в том числе Т.Д.Никоно-
ву, Э.Г.Масленикову, И.Сомову, Н.Поно-
мареву и О.Баскакову.
Редакция признательна за письма, за
добрые пожелания в адрес «Коммуны»
и за активную гражданскую позицию
воронежцам К.Н.Молякову, М.В.Писка-
реву, Л.А.Аббасовой, жительнице ост-
рогожского села Коротояк О.И.Степа-
новой, краеведу из Каменки Ф.А.Воро-
бьеву и многим, многим другим читате-
лям. К слову, к нам поступает и огром-
ное количество телефонных звонков. В
них тоже содержатся мнения о газете,
пожелания и различные просьбы.
А вот некоторые письма, поступившие
от наших читателей.

который находится всего в
100 км от Воронежа, ощущение
такое, что ты приехал в город из
деревни. Обидно.

Игорь КОМАРЧЕВ, 44 года.

А кто же еще
поможет?

- Читаю «Коммуну» с начала
60-х. Она была интересна и в те
годы, когда в Воронеже выходи-
ли всего две газеты. Я выделяю
ее и сейчас среди сотен изданий
разного калибра. «Коммуна» уз-
наваема. Лицо газеты, конечно
же, меняется с годами, но основ-
ные «черты» остаются: солид-
ность, обстоятельность, зор-
кость взгляда, объективность…
В действенности газетного сло-
ва убеждался неоднократно.

В середине 70-х я написал в
редакцию «Коммуны» письмо, в
котором пожаловался на сотруд-
ников ЖЭКа, не принимавших
мер по ремонту кровли. Мне
пришлось самому взобраться на
крышу и устранить причину про-
текания. Письмо было опублико-
вано, и тут же явилась комиссия.
Мне было высказано с обидой,
что соседку залило гораздо силь-
нее, но в газету она не пожало-
валась…

Ныне другие времена, живу
я в другом доме. Теперь пробле-
мы  с теплом. В минувшую зиму
в квартире было очень холодно,
столбик термометра опускался
до плюс 6 градусов. Пришлось
самому разбираться в причи-
нах, добиваться прихода комис-
сии. Что-то за лето было сдела-
но, но работа системы отопле-
ния в начале отопительного се-
зона настораживает. Если что,
дорогу в редакцию «Коммуны» я
знаю.

Виктор БАТРАЧЕНКО,
кандидат технических наук.Ф
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В апреле этого года вступил в действие Закон «О молодеж-
ном парламенте Воронежской области». В соответствии с
ним недавно создан молодежный орган на уровне города
Воронежа.

Оперативное решение многих организационных проблем про-
изошло благодаря активности молодого депутата Александра Тюри-
на. Этот Совет состоит из 36 представителей молодежных обществен-
ных объединений, политических партий, профессиональных и твор-
ческих союзов, молодых деятелей науки, спорта, культуры и искусст-
ва. Основная цель - участие в деятельности городской Думы по на-
правлениям, затрагивающим права и интересы молодежи.

Председателем стал Александр Воропаев, представляющий проф-
союзы студентов. По-видимому, он хорошо известен большинству мо-
лодежных активистов, поскольку избран практически единогласно.

Не прошел с ходу проект регламента. Небольшая инициативная
группа по его разработке предоставила итоговый проект только к
началу заседания. Похоже, ребята полагали, что документ будет при-
нят без прочтения, однако возникло много вопросов. Теперь в ра-
бочую группу вошло уже 14 человек. Неформально отнесся Совет и
к предложению о переименовании его в Молодежную Думу при го-
родской Думе - начинающие парламентарии не стали заявлять о себе
звучным названием, предпочитая отличиться делами.

Александр РОМАНОВСКИЙ.

Парламент свой,
молодежный

Служба в церкви надолго за-
помнится прихожанам еще и
потому, что ее лично возглавил
митрополит. Уже с раннего утра
людей в храме, названном в
честь первого воронежского
епископа Митрофана, собра-
лось множество – верующие на
специально заказанных по тако-
му поводу автобусах и личных
автомобилях съехались даже из
самых отдаленных сел. Широко
было представлено и казаче-
ство богучарского отделения
Донского войска.

Свято-Митрофаньевский
храм поднимался мамонцами из
руин в течение почти 15 лет. По-
могали все – местные влас-
ти (около 200 тысяч рублей пе-
ревел районный депутатский
корпус), предприятия и органи-
зации, сельхозартели. Особую
благодарность выражают верх-
немамонцы депутату областной
Думы Сергею Пойманову, стара-
ниями которого для отделочных

Возродился храм
работ были сформированы бри-
гады, оказывалась помощь со
строительным материалом.

Церковь в честь святого Мит-
рофана была возведена еще до
революции, в 1914 году. В Граж-
данскую  помещение использо-
валось под склад. Но поскольку
желание верующих вернуть храм
было велико, в годы перестрой-
ки решили начать реставрацион-
ные работы. Если раньше приход
составлял 50 человек, то сегод-
ня он – один из самых крупных.
И в большие церковные празд-
ники здесь собирается до 500 ве-
рующих! В недалеком будущем
тут приступят к росписи стен и по-
толка -  у настоятеля храма отца
Сергия есть идея поддержать ста-
рорусский стиль иконописи.

Среди множества подарков
возрожденному храму владыка
Сергий передал икону с частицей
мощей святителя Митрофана.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото автора.

В Верхнем Мамоне митрополит Воронежский и Борисоглеб-
ский Сергий освятил и провел первую литургию в восстанов-
ленном Свято-Митрофаньевском православном храме.

Главным событием прошедшей недели стало очередное, пя-
тое по счету,  общение Президента России с народом – действие,
ставшее элементом фирменного стиля Владимира Путина. Один
раз в год страна приникает к телеэкранам, на местах оборудуют-
ся передвижные студии, откуда российские граждане могут за-
дать Президенту любой, волнующий их, вопрос. Правда, удается
это далеко не всем, да и формулировки вопросов как-то удиви-
тельно грамотно составлены, но это, в конце концов, не самое
главное. Важнее то, что удается получить быстрый и конкретный
ответ, который слышит вся страна, включая высшее начальство,
а вместе с ним и шанс на то, что проблема все-таки будет решена.
Странно, конечно, что Президенту приходится вникать во все воп-
росы, включая те, которые находятся в компетенции местных вла-
стей. Но такова, видимо, наша традиция, с ее архетипом барина,
который все рассудит (даже не выезжая из Москвы).

Примечательной особенностью последнего телеобщения стал
увеличившийся на треть поток вопросов к Президенту. В этом году
их было уже более 2 миллионов. Как всегда, российские телекана-
лы сообщили об этом с гордостью: вот, мол, какое внимание к пред-
стоящему телеэфиру! Однако радоваться, на мой взгляд, нечему:
ровно на треть возросло, по всей видимости, и число проблем, бес-
покоящих россиян. Причем ведущее место в них заняли не полити-
ческие, а  социальные проблемы: зарплаты, пенсии и.т.д. Если в
прошлом году основной поток вопросов был связан с реформой
ЖКХ, то в этом году лидировала тема материнского капитала. По
характеру вопросов было видно, насколько непонятной для насе-
ления оказалась вся процедура и условия получения пресловутых
250 тысяч рублей. Лишнее доказательство тому, как мало усилий
прилагает правительство, инициирующее такие меры, но не даю-
щее себе труда организовать дело должным образом, не напрягая
и не вводя при этом в заблуждение население.

Впрочем, резко иронизировать по поводу проведенного ме-
роприятия, пусть и тщательно отрепетированного, все же не сто-
ит. Хорошо это или плохо, но чиновники все же начали быстрее
реагировать на жалобы людей, раздающиеся в прямом эфире на
всю страну. Скажем, обратились к Президенту-земляку  актеры
ленинградских театров, у которых ретивые чиновники вознаме-
рились отобрать Дом работников сцены, и вопрос тут же разре-
шился благоприятным для них образом. Пожаловались жители
прославившейся на всю страну Кондопоги на равнодушие влас-
тей, и вот уже склоняется имя руководителя Карелии Сергея Ка-
танандова, с которым глава государства якобы никак не может
связаться по телефону. Буквально на следующий день прервав-
ший отпуск С.Катанандов появляется в Петрозаводске и сообща-
ет журналистам о готовности в любой момент встретиться с Пре-
зидентом и доложить ему о состоянии дел в республике. Правда,
на всем протяжении развития  конфликта в Кондопоге С. Ката-
нандов был на месте, регулярно общался с журналистами и, по
крайней мере, ослабил острую форму противостояния.  Сегодня
же его пытаются сделать крайним, «мальчиком для битья», хотя
таких кондопог по всей России можно насчитать сотни и тысячи,
просто конфликты там пока еще находятся в скрытых, латентных
формах. Но публичный разнос преследовал цель продемонстри-
ровать недреманность президентского ока за всем, что происхо-
дит в государстве. Разве может не восхищать резко возросшая
оперативность и ответственность столичных и региональных чи-
новников?

Увы, не может. Когда управление государством организовано
таким образом, что все зависит от инициативы одного человека,
дело заканчивается, как правило, плачевно. Стабильность и эф-
фективность сложных социальных систем, каковыми являются со-
временные общества, не может висеть, как на гвозде, на одном
человеке: гвоздь ведь может  расшататься и упасть, обрушив за-
одно и всю государственность. И чего же в таком случае стоит «вер-
тикаль власти», так любовно возводившаяся все эти годы? Как
бы ни был любим В.Путин - и стабильно высокий рейтинг доверия
свидетельствует об этом со всею наглядностью – прочность госу-
дарства обеспечивают не столько популярные личности, сколько
эффективные институты, поскольку всякая долговременная по-
литика по определению институциональна. Но у нас все надежды
на лучшее традиционно связывают с конкретной личностью. Не
случайно окончание срока полномочий действующего Президен-
та уже сегодня вызывает в народе если не панику, то серьезное
напряжение. Один из участников телеэфира так прямо и спросил
В.Путина: «На кого же Вы нас покидаете?» Ответ был более чем
определенным: «И вне власти я сохраню ваше доверие и буду вли-
ять на положение дел в стране».

В контексте такого ответа содержательную сторону общения
Президента с народом можно расценить и как определенное,
пусть и не окончательное,  подведение итогов. И эта тема нужда-
ется в более тщательном анализе, чем  все остальные, поскольку
ее никак не удается  сделать предметом серьезной общенацио-
нальной или как минимум межпартийной дискуссии, поставить в
политическую повестку дня. По большому счету ей можно было
бы посвятить отдельные  слушания в Государственной Думе, но,
по мнению нынешних высоких начальников нижней палаты, «пар-
ламент – это не место для дискуссий» (Б.Грызлов). Поэтому оста-
ются только газеты и журналы, которые, правда, нынче мало кто
читает.

Между тем многие экономические показатели, которыми так
гордится наше правительство, мягко говоря, не бесспорны. Взять
хотя бы темпы экономического роста – 6,6 процента, что несколь-
ко выше, чем в прошлом году. В сравнении  с США (2,2 процента -
5 процентов в год)  это выглядит совсем неплохо, хотя до амери-
канского уровня жизни нам далеко, как до неба. Однако рост оте-
чественного ВВП связан преимущественно с повышением цен на
нефть и на услуги, включая стоимость жилья. А она в последнее
время растет просто сумасшедшими темпами, привлекая к себе
внимание не только дольшиков, но и Генеральной прокуратуры,
заинтересовавшейся монополизмом в строительной промышлен-
ности: нигде в мире за последнее время не было 300-процентно-
го роста стоимости жилья! С точки зрения структуры экономики
Россия по многим параметрам остается страной догоняющего раз-
вития. В частности, к наиболее развитым относятся два сектора
экономики – сырьевой и рынок потребительских услуг. Если их
вычесть, то реальные темпы промышленного роста не превысят
4,2-4,3 процента. И это на фоне 8-процентной инфляции, которая
в реальности еще выше.

Россия еще не вышла на свой собственный уровень развития
конца 80-х – начала 90-х годов; сохраняется неприлично высо-
кий разрыв в доходах между 10 процентами наиболее обеспечен-
ных и 10 процентами  самых необеспеченных (децильный коэф-
фициент). Если в СССР он был четырехкратным, то в нынешней
России – пятнадцатикратным (по официальным данным). При этом
обнаруживаются любопытные вещи. Скажем, межотраслевой
разрыв по зарплатам по официальным данным близок к 25-30 –
кратному, причем в условиях, когда прироста добычи нефти и газа
фактически нет. Откуда же растут зарплаты? Вопрос риторичес-
кий. Но растут не только зарплаты, но и занятость в этом высоко
прибыльном секторе экономики. В частности, в газовой отрасли
сегодня в 3 раза больше занятых, чем в конце 80-х годов, и все
эти люди делят доход от нефти, цена на которую постоянно растет,
в своем узком кругу. Еще более наглядна картина в электроэнер-
гетике: там тоже наблюдается огромная сверхзанятость по срав-
нению с советскими временами, но при этом электроэнергии про-
изводится не больше, а меньше!

Есть и другие официальные показатели состояния России -
83-е место в мире по валовому внутреннему продукту (ВВП) на
душу населения, и 151-е место – по интегральным социальным
показателям, включая уровень и качество жизни. Говоря иначе,
мы живем в два раза хуже, чем работаем.

Что и говорить, неутешительные итоги. Не случайно в отве-
тах на вопросы россиян Президент нелестно отозвался о работе
правительства. Правильно уловив этот сигнал, премьер-министр
Михаил Фрадков уже на следующий день собрал заседание пра-
вительства и устроил ему публичный разнос.

Итак, Президент деликатен, народ - под стать ему - тоже: бур-
ных протестов не устраивает, правда, тихо вымирает, ну так кому
до того есть дело? Правительству послано очередное «китайское»
предупреждение, которое оно так же спокойно проигнорирует, как
и все предыдущие.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Барин
рассудит
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� Хочу отметить, что прошед�
шее совещание – первый в
истории форум депутатов за�
конодательных органов влас�
ти, входящих в Центральный
федеральный округ. О высо�
ком уровне форума, остроте и
государственной важности
поднятых вопросов свидетель�
ствует тот факт, что в его рабо�
те принимали участие полно�
мочный представитель Прези�
дента России в Центральном
федеральном округе Георгий
Полтавченко и заместитель
руководителя Администрации
Президента РФ Владислав
Сурков. Главная цель форума
– содействие претворению в
жизнь политики Президента
Российской Федерации Влади�
мира Путина по социально�
экономическому развитию ре�
гионов России.

Парламентариям восем�
надцати российских регионов,
входящих в ЦФО, в течение
одного дня предстояло обсу�
дить вопросы законодательно�
го обеспечения социально�
экономического развития сво�
их территорий. Несмотря на
различный уровень социаль�
но�экономического развития
регионов ЦФО, у законодате�
лей много общих проблем.

Выступавшие на форуме

ОТ  ПЕРВОГО  ЛИЦА

Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель Воронежской областной Думы:

Законы  должны  работать  для  людей
26 октября в Москве проходило совещание депутатов за�
конодательных (представительных) органов государствен�
ной власти субъектов Российской Федерации, входящих в
Центральный федеральный округ. В его работе приняли
участие и депутаты Воронежской областной Думы.
О целях и задачах прошедшего в Москве форума, о про�
блемах, которые обсуждали его участники, рассказывает
председатель Воронежской областной Думы, руководи�
тель фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ:

депутаты – представители раз�
личных политических партий,
поднимали вопросы состояния
и развития инфраструктуры ре�
гионов, агропромышленного
комплекса, проблемы и пер�
спективы их разрешения.

Центральное место в
дискуссиях заняли вопросы
структурного реформирова�
ния и инновационного раз�
вития экономики, межреги�
онального экономического
взаимодействия. С трибуны
форума поднимались такие
важные проблемы, как разви�
тие транспорта, информацион�
ных и коммуникационных техно�
логий, интеграции науки и обра�
зования.

Безусловно, ключевым стал
вопрос совершенствования за�
конодательного процесса в Рос�
сийской Федерации, расшире�
ния участия субъектов РФ в фор�
мировании федерального зако�
нодательства.

Все выступавшие подчерки�
вали, что подобные совещания
могут стать не только хорошей
дискуссионной площадкой по
актуальным вопросам развития
регионов, но и одним из меха�
низмов выработки путей их
практической реализации.

На совещании подчеркива�
лось, что законодательными

органами проводится системная
работа по обеспечению эффек�
тивной экономической полити�
ки, основными задачами кото�
рой является создание право�
вых условий для реализации
структурных реформ, промыш�
ленной и инвестиционной поли�
тики, развитие системы парт�
нерства государства и частного
бизнеса.

В регионах создаются право�
вые условия для цивилизован�
ной конкуренции, содействия
повышению качества и конку�
рентоспособности отечествен�
ной продукции.

И, безусловно, эта встреча
дала возможность парламента�
риям не столько поделиться на�
копленным опытом в законода�
тельном обеспечении социаль�
но�экономического развития
своих регионов, сколько обра�
тить внимание руководителей
государства на то, какие вопро�
сы пока еще не получили долж�
ного законодательного разви�
тия на федеральном уровне.

Разумеется, вопросы обеспе�
чения реализации приоритетных
национальных проектов не мог�
ли не быть в центре внимания
депутатского корпуса. На сове�
щании шел обмен опытом по нор�
мативному правовому обеспече�
нию реализации национальных
проектов, внедрению новых схем
управления, способствующих их

эффективному осуществлению.
Несмотря на ряд положительных
сдвигов в сфере здравоохране�
ния, образования, агропромыш�
ленного комплекса и жилья, дос�
тигнутых в ходе реализации на�
циональных проектов, депутаты
подчеркивали, что многие про�
блемы законодательного и бюд�
жетного обеспечения приоритет�
ных направлений остаются пока
не решенными.

Важными, с моей точки зре�
ния, были поднятые в выступле�
ниях депутатов проблемы фор�
мирования правовой базы, на�
правленной на развитие рыноч�

ных отношений в аграрном
секторе экономики. Это
связано с рядом специфи�
ческих особенностей этой
отрасли: необходимостью
государственной поддерж�
ки сельхозтоваропроизво�
дителей, обеспечения  про�
довольственной безопасно�
сти страны, государственно�

го регулирования рынка сель�
хозпродукции.

В итоговом документе, приня�
том участниками совещания,
сформулированы основные за�
дачи, ориентированные на по�
вышение уровня жизни, рост
благосостояния граждан и дос�
тижение долгосрочных экономи�
ческих целей.

Было принято решение про�
должить работу по совершен�
ствованию законодательства в
части разграничения полномо�
чий между уровнями бюджетной
системы Российской Федерации
и созданию новой системы соци�
альной поддержки населения с
учетом реализации 122�ФЗ.

Особо была подчеркнута не�
обходимость гармонизации и
совершенствования законода�

тельства регионов по разви�
тию, поддержке и защите ма�
лого и среднего предпринима�
тельства, интеллектуальной
собственности.

Участники форума реко�
мендовали Государственной
Думе для увеличения инвести�
ционной составляющей соци�
ально�экономического разви�
тия субъектов Российской Фе�
дерации законодательно зак�
репить введение квот на энер�
гоносители для хозяйствующих
субъектов, инвестирующих
свои средства в производ�
ственную инфраструктуру и
развитие инновационных тех�
нологий, с последующим пре�
доставлением их инвестору;
предоставление дотаций на
выработку сельхозпродукции;
установление экономически
обоснованных нормативов
соотношения стоимости сель�
скохозяйственного сырья и
стоимости вырабатываемой
из него конечной продукции.

Депутаты региональных
парламентов считают необхо�
димым на уровне Государ�
ственной Думы разработать
схемы льготного налогообло�
жения, бюджетного финанси�
рования инновационных на�
правлений деятельности ма�
лого и среднего бизнеса. Для
нашего региона это особенно
важно, ведь Воронежской об�
ластной Думой принят и уже
действует ряд законов в дан�
ной сфере.

Состоявшееся в Москве со�
вещание считаю очень важ�
ным с точки зрения создания
новых предпосылок для уско�
ренного социально�экономи�
ческого развития Воронежс�
кой области.

ГГГГГлавная цель форума – содей�лавная цель форума – содей�лавная цель форума – содей�лавная цель форума – содей�лавная цель форума – содей�
ствие претворению в жизньствие претворению в жизньствие претворению в жизньствие претворению в жизньствие претворению в жизнь
политики Президента Российскойполитики Президента Российскойполитики Президента Российскойполитики Президента Российскойполитики Президента Российской
Федерации Владимира Путина поФедерации Владимира Путина поФедерации Владимира Путина поФедерации Владимира Путина поФедерации Владимира Путина по
социально�экономическомусоциально�экономическомусоциально�экономическомусоциально�экономическомусоциально�экономическому
развитию регионов Россииразвитию регионов Россииразвитию регионов Россииразвитию регионов Россииразвитию регионов России.

Бюджетный процесс пошел…

В проекте бюджета, представленного вниманию депутатов для «нулевого чтения», заложены следующие основные парамет�В проекте бюджета, представленного вниманию депутатов для «нулевого чтения», заложены следующие основные парамет�В проекте бюджета, представленного вниманию депутатов для «нулевого чтения», заложены следующие основные парамет�В проекте бюджета, представленного вниманию депутатов для «нулевого чтения», заложены следующие основные парамет�В проекте бюджета, представленного вниманию депутатов для «нулевого чтения», заложены следующие основные парамет�
ры.ры.ры.ры.ры.

Областной бюджет на 2007 год по доходам предполагается в сумме Областной бюджет на 2007 год по доходам предполагается в сумме Областной бюджет на 2007 год по доходам предполагается в сумме Областной бюджет на 2007 год по доходам предполагается в сумме Областной бюджет на 2007 год по доходам предполагается в сумме 24 млрд. 958 млн. 077,9 тыс. рублей и по расходам � в и по расходам � в и по расходам � в и по расходам � в и по расходам � в
сумме сумме сумме сумме сумме 25 млрд. 475 млн. 184,4 тыс. рублей.....

Предельный размер дефицита областного бюджета на 2007 год планируется в сумме Предельный размер дефицита областного бюджета на 2007 год планируется в сумме Предельный размер дефицита областного бюджета на 2007 год планируется в сумме Предельный размер дефицита областного бюджета на 2007 год планируется в сумме Предельный размер дефицита областного бюджета на 2007 год планируется в сумме 517 млн. 106,5 тыс. рублей, или 3,1, или 3,1, или 3,1, или 3,1, или 3,1
процента к объему доходов областного бюджета без учета сумм финансовой помощи из федерального бюджета.процента к объему доходов областного бюджета без учета сумм финансовой помощи из федерального бюджета.процента к объему доходов областного бюджета без учета сумм финансовой помощи из федерального бюджета.процента к объему доходов областного бюджета без учета сумм финансовой помощи из федерального бюджета.процента к объему доходов областного бюджета без учета сумм финансовой помощи из федерального бюджета.

Основными бюджетообразующими  налоговыми доходами областного бюджета как в 2006 годуОсновными бюджетообразующими  налоговыми доходами областного бюджета как в 2006 годуОсновными бюджетообразующими  налоговыми доходами областного бюджета как в 2006 годуОсновными бюджетообразующими  налоговыми доходами областного бюджета как в 2006 годуОсновными бюджетообразующими  налоговыми доходами областного бюджета как в 2006 году, так и  в 2007 году  являются:, так и  в 2007 году  являются:, так и  в 2007 году  являются:, так и  в 2007 году  являются:, так и  в 2007 году  являются:
налог на доходы физических лиц, за счет которого в 2006 году  формировалось 37 процентов налоговой базы, в 2007 году – 36налог на доходы физических лиц, за счет которого в 2006 году  формировалось 37 процентов налоговой базы, в 2007 году – 36налог на доходы физических лиц, за счет которого в 2006 году  формировалось 37 процентов налоговой базы, в 2007 году – 36налог на доходы физических лиц, за счет которого в 2006 году  формировалось 37 процентов налоговой базы, в 2007 году – 36налог на доходы физических лиц, за счет которого в 2006 году  формировалось 37 процентов налоговой базы, в 2007 году – 36
процентов, налог на прибыль организаций (его доля в формировании налоговой базы бюджета возросла с 30,5 процента впроцентов, налог на прибыль организаций (его доля в формировании налоговой базы бюджета возросла с 30,5 процента впроцентов, налог на прибыль организаций (его доля в формировании налоговой базы бюджета возросла с 30,5 процента впроцентов, налог на прибыль организаций (его доля в формировании налоговой базы бюджета возросла с 30,5 процента впроцентов, налог на прибыль организаций (его доля в формировании налоговой базы бюджета возросла с 30,5 процента в
2006 году до 34,2 процента в 2007 году), акцизы на подакцизные товары – 15,3 процента и 13,9 процента, налог на имущество2006 году до 34,2 процента в 2007 году), акцизы на подакцизные товары – 15,3 процента и 13,9 процента, налог на имущество2006 году до 34,2 процента в 2007 году), акцизы на подакцизные товары – 15,3 процента и 13,9 процента, налог на имущество2006 году до 34,2 процента в 2007 году), акцизы на подакцизные товары – 15,3 процента и 13,9 процента, налог на имущество2006 году до 34,2 процента в 2007 году), акцизы на подакцизные товары – 15,3 процента и 13,9 процента, налог на имущество
организаций  – 11,6 процента и 11,2 процента  соответственно.организаций  – 11,6 процента и 11,2 процента  соответственно.организаций  – 11,6 процента и 11,2 процента  соответственно.организаций  – 11,6 процента и 11,2 процента  соответственно.организаций  – 11,6 процента и 11,2 процента  соответственно.

При формировании расходов областного бюджета на 2007 год к числу приоритетов отнесено решение следующих
задач:

· повышение заработной платы в бюджетной сфере;· повышение заработной платы в бюджетной сфере;· повышение заработной платы в бюджетной сфере;· повышение заработной платы в бюджетной сфере;· повышение заработной платы в бюджетной сфере;
· гарантированное исполнение расходных обязательств;· гарантированное исполнение расходных обязательств;· гарантированное исполнение расходных обязательств;· гарантированное исполнение расходных обязательств;· гарантированное исполнение расходных обязательств;

21 октября в Воронежскую областную Думу из администрации
области поступил законопроект «Об областном бюджете на 2007 год»

У депутатов наступила горя�
чая пора. В областную Думу для
так называемого «нулевого чте�
ния» поступил проект главного
финансового документа области
на 2007 год. В течение пяти дней,
отведенных законом о бюджет�
ном процессе для первоначаль�
ного обсуждения проекта бюдже�
та, документ был детально про�

Проект бюджета детально
проанализирован депутата�
ми на заседаниях комитетов
областной Думы. Прокоммен�
тировать итоги обсуждения
мы попросили председателя
комитета областной Думы по
бюджету, налогам, финан�
сам и банковской деятельно�
сти Александра ВЕРИКОВС�
КОГО (фракция «Единая Рос�
сия»).

средств будет направлена на
развитие инвестиционных про�
ектов.

Тем не менее, в проекте бюд�
жета явно недостаточно финан�
сов для удовлетворения всех по�
требностей и в области здраво�
охранения, и в области образо�
вания, и особенно в сельском
хозяйстве.

Поэтому депутаты активно
настаивают на увеличении до�
ходной части бюджета, и это за�
писано в рекомендациях, адре�
сованных областной админист�
рации. У парламентариев есть
конкретные обоснованные
просьбы по увеличению бюджет�
ного финансирования образо�
вания, здравоохранения, сельс�
кого хозяйства, физкультуры и

спорта  � затраты социального
плана требуют больших денег. Не
обойтись без областной поддер�
жки и другим отраслям. Думает�
ся, просьба, которая была озву�
чена на заседании бюджетного
комитета � увеличить бюджет на
2,5 млрд. рублей, не будет лег�
кой, в областном бюджете слож�
но будет найти такую сумму. И,
тем не менее, надеюсь, что ад�
министрация области мобилизу�
ет все силы для активизации
своих скрытых резервов.

По мнению депутатов, допол�
нительные средства можно бу�
дет изыскать за счет совершен�
ствования и усиления админи�
стративного контроля за полно�
той и своевременностью уплаты
налогов и сборов, например,

вывода «из тени» зарплат, а, сле�
довательно, и автоматического
увеличения размера собирае�
мого налога на доходы физичес�
ких лиц (этот налог является од�
ним из основных бюджетообра�
зующих налогов). Интересно
предложение председателя ко�
митета по экологии и природо�
пользованию Сергея Почивало�
ва о более тщательном подходе
к сбору налогов за использова�
ние природных ресурсов на тер�
ритории области. Природные
ресурсы области нещадно эксп�
луатируются, а средств за это в
казну поступает недостаточно.

Помимо этого, на мой взгляд,
заслуживают особого внимания
и предложения депутатов о со�
здании на региональном уровне
фонда муниципального разви�
тия. Эти средства � реальное под�
спорье для муниципальных об�
разований, чтобы они могли ре�
шать свои проблемы и иметь
возможность развиваться. И,
пожалуй, самый острый момент
обсуждения проекта бюджета –
вопрос о детских пособиях. По
мнению депутатов, размер дет�
ских пособий (а пока в проекте
бюджета 2007 года заложена
сумма в 79 рублей), явно недо�
статочен, эти средства практи�
чески не решают проблем полу�
чателей пособий. Предложение
депутатов � увеличить эту сумму
хотя бы до ста рублей. Думаю,
что это правильная позиция, и
она поддержана всеми парла�
ментариями. Эти средства необ�
ходимо изыскать.

анализирован на заседаниях
всех комитетов областной
Думы. В целом могу сказать, что
представленный проект имеет
значительный рост по отноше�
нию к финансовым показате�
лям прошлого года, его доход�
ная и расходная части вырастут
практически на двадцать с лиш�
ним процентов. Я думаю, что
увеличение бюджета благотвор�
но повлияет и на развитие эко�
номики области, и на работу
бюджетных организаций. Зна�
чительные увеличения ассигно�
ваний на эти цели позволяют го�
ворить о социальной направ�
ленности бюджета. Немалой
представляется и экономичес�
кая составляющая будущего
бюджета: значительная часть

Председатель комитета
главного архитектора города
Воронежа Анатолий Бородец�Анатолий Бородец�Анатолий Бородец�Анатолий Бородец�Анатолий Бородец�
кийкийкийкийкий предлагал внести измене�
ния в областной Закон «О нор�
мах предоставления земель�
ных участков в Воронежской
области». По этому закону с
июня текущего года полномо�
чия по распоряжению городс�
кими земельными участками,
собственность на которые не
разграничена, перешли к об�
ластной администрации. Одна�
ко после этих изменений воз�
никли непредвиденные слож�
ности.

� В администрации города
накопилась внушительная
стопка договоров о продлении
деятельности предприятий. –
Прокомментировал Анатолий
Петрович. � Однако областное
управление государственного
имущества их принимать отка�
зывается, мотивируя это тем,
что ни в одном как федераль�
ном, так и областном законе
нет понятия «временные соору�
жения». В результате предпри�
ниматели оказались в «подве�
шенном» положении.

� Я сам – ярый противник
«полосатиков» (мелких торго�
вых палаток), они заполонили
все вокруг, � пояснил Анатолий
Петрович. � Однако есть в на�
шем городе такие микрорайо�
ны, в которых они просто необ�
ходимы: например, поселок 1
Мая, где кроме «временных»
киосков никаких магазинов
больше нет.

Но выделять в аренду зем�
лю под такие сооружения, по
мнению администрации горо�
да, нецелесообразно. Часто
выходит так, что деятельность
киоска приходится приоста�
навливать (например, из�за
торговли «левой» водкой или
отсутствия кассового аппара�
та), однако договор аренды на
землю заключается, как пра�
вило, на срок от трех до пяти
лет. Используя этот «козырь»,
многие недобросовестные
предприниматели выигрыва�
ют дела в суде и возвращают
киоски на прежнее место.

По предложению мэрии, в
закон следует внести понятие
«некапитальные сооружения»,
которые по договоренности с
администрацией области мож�
но будет размещать на улицах
города и пригорода, но с дву�

Три вопроса
для депутатов
На повестке дня очередного заседания комитета област�
ной Думы по предпринимательству (председатель – Сер�
гей ЖУКОВ, фракция «Единая Россия») было три важных
для области вопроса: бюджетный, земельный и стратеги�
ческий.

мя оговорками. Во�первых, раз�
мещение производить без зак�
лючения договора аренды на зе�
мельный участок, а во�вторых, не
заключать и не продлевать дого�
воры на размещение киосков
вдоль важнейших городских ма�
гистралей.

Вопрос о том, можно ли пре�
доставлять право торговли, не
предоставляя земли под торго�
вую точку, вызвал массу споров.
После обсуждения депутаты по�
просили городскую администра�
цию перенести свои предложе�
ния на бумагу, а уже после этого
вернуться к рассмотрению этого
вопроса.

Вторым важным вопросом
повестки дня стал предложенный
администрацией области проект
стратегии социально�экономи�
ческого развития Воронежской
области на период до 2015 года.
Полномочный представитель гу�
бернатора Воронежской области
Игорь Шепелевич Игорь Шепелевич Игорь Шепелевич Игорь Шепелевич Игорь Шепелевич вкратце рас�
сказал членам комитета о том,
что из себя представляет проект
и кем он был разработан. Одна�
ко депутатам стратегия развития
области не понравилась:

� Вы знаете, я несколько раз
перечитал ваш документ, но так
и не понял, зачем областной бюд�
жет потратил 15 миллионов руб�
лей на восемьдесят листов общих
слов? – возмутился председа�
тель комитета Сергей Жуков Сергей Жуков Сергей Жуков Сергей Жуков Сергей Жуков. –
Поясните, пожалуйста, для чего
же был нужен этот документ?

Как следовало из пояснений
Игоря Николаевича, решение о
том, что для каждого региона не�
обходимо разработать свою
стратегию социально�экономи�
ческого развития – федераль�
ное. После того, как все подоб�
ные региональные стратегии бу�
дут представлены в Федерацию,
будет разработана общая про�
грамма предполагаемого разви�
тия России вплоть до 2015 года.

� Достаточно ли хорошо об�
ласть проконтролировала про�
цесс создания этого документа?
� поинтересовался член комите�
та Илья ЕрихоновИлья ЕрихоновИлья ЕрихоновИлья ЕрихоновИлья Ерихонов (фракция «Ро�
дина»). – Может, вы не замети�
ли, что большая часть цифр, на
которые ссылаются разработчи�
ки – цифры двух�трехгодичной
давности? Я пока не вижу того
документа, о котором мы сейчас
говорили.

После бурного обсуждения
члены комитета пришли к выво�

ду о том, что работа админист�
рации области по созданию
стратегии развития региона
заслуживает неудовлетвори�
тельной оценки.

На заседании рассматри�
вался еще один немаловаж�
ный вопрос – проект областно�
го бюджета на 2007 год в кон�
тексте поддержки предприни�
мательства. Несколько недель
назад депутаты уже поднимали
вопрос о финансировании про�
граммы «Развитие и поддерж�
ка малого предприниматель�
ства в Воронежской области на
2006�2009 годы». Тогда в ре�
зультате долгой дискуссии меж�
ду представителями областной
администрации и членами ко�
митета стороны пришли к пони�
манию того, что данная про�
грамма должна финансиро�
ваться полностью, а не частич�
но, как было в текущем году.

Однако на последнем засе�
дании позиция администрации
изменилась, и в проекте бюд�
жета на 2007 год на финанси�
рование программы по пред�
принимательству было зало�
жено семь миллионов рублей
(всего на один миллион боль�
ше, чем в 2006 году). Аргумен�
тировался подобный оборот
просто: из выделенных в этом
году шести миллионов освоено
всего полтора, а, следователь�
но, нет необходимости в следу�
ющем году закладывать боль�
ше.

Члены комитета долго раз�
бирались в причинах столь низ�
кой востребованности бюджет�
ных средств. Заместитель руко�
водителя Главного управления
экономического развития об�
ласти Сергей ПоследовСергей ПоследовСергей ПоследовСергей ПоследовСергей Последов заве�
рил депутатов в том, что до кон�
ца года все средства будут из�
расходованы по назначению. А
проблемы с освоением про�
граммных средств объясняют�
ся просто: этот год – первый в
ходе реализации программы, и
большая часть времени ушла
на создание необходимой для
работы инфраструктуры в рай�
онах области.

Сергей Жуков заметил, что
двадцатипроцентное финанси�
рование программы – не вы�
ход. Необходимо разобраться в
том, что за цифры легли в ее
основу. И если они окажутся
«дутыми», то программу и вов�
се следует закрыть. Однако
практика доказывает экономи�
ческую эффективность приня�
той программы: всего за шесть
месяцев она дала 68 милли�
онов рублей прибыли для обла�
стного бюджета.

В своем приветствии деяте�
лям культуры и искусства, про�
фессиональным коллективам и
коллективам художественной
самодеятельности Липецкой об�
ласти Владимир Иванович осо�
бо подчеркнул: «Мы рады при�
ветствовать вас на воронежс�
кой земле и благодарим за то,
что вы к нам приехали. В прелю�
дии к сегодняшнему вечеру были
высвечены наши исторические
корни. Сегодня мы славим свой
черноземный край, живем на
одной земле, едим один и тот же
хлеб. Мы рады вам. Вы вносите
в наше понимание жизни еще
один цветок, который называет�
ся народной культурой и искус�
ством. Поверьте, воронежцы

МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЕ  СВЯЗИ
В середине октября в Липецке прошли Дни культуры Воро�
нежской области в Липецкой области. А в минувшую пятни�
цу в академическом театре драмы им. А.В.Кольцова предсе�
датель областной Думы Владимир КЛЮЧНИКОВ торжествен�
но открыл Дни культуры Липецкой области в г.Воронеже.

Культура объединяет

любят и ценят народное искусст�
во и культуру». От имени воро�
нежцев, собравшихся в зале те�
атра, председатель областной
Думы Владимир Ключников по�
желал липчанам новых творчес�
ких успехов.

В своем ответном слове руко�
водители липецкой делегации –
заместитель главы администра�
ции Липецкой области Людми�Людми�Людми�Людми�Людми�
ла Кла Кла Кла Кла Кураковаураковаураковаураковауракова, заместитель пред�
седателя Липецкого областного
Совета депутатов АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
НиконовНиконовНиконовНиконовНиконов и председатель Обще�
ственной палаты Липецкой об�
ласти ТТТТТатьяна Пыльневаатьяна Пыльневаатьяна Пыльневаатьяна Пыльневаатьяна Пыльнева – теп�
ло отозвались о выступлении
воронежских творческих кол�
лективов на липецкой земле, по�

благодарили руководство Воро�
нежской области за радушный
прием липецких работников
культуры и искусства. В конце
официальной части открытия
Дней культуры Липецкой облас�
ти в столице Черноземья липец�
кие гости подарили председате�
лю Воронежской областной
Думы Владимиру Ключникову
бочонок душистого липового
меда и большую ложку, распи�
санные местными умельцами
(кстати, липецкая художествен�
ная роспись славится далеко за
пределами Центрального Черно�
земья). Как пошутили гости, в
этой ложке нет ни грамма дегтя.
Этот подарок символизирует те
добрые соседские отношения,
которые на протяжении веков
сложились между нашими реги�
онами.

Затем всех участников вече�
ра ждал грандиозный празднич�
ный концерт, подготовленный
силами липецких мастеров ис�
кусств и народных коллективов.

· реализация приоритетных национальных проектов;· реализация приоритетных национальных проектов;· реализация приоритетных национальных проектов;· реализация приоритетных национальных проектов;· реализация приоритетных национальных проектов;
· совершенствование межбюджетных отношений.· совершенствование межбюджетных отношений.· совершенствование межбюджетных отношений.· совершенствование межбюджетных отношений.· совершенствование межбюджетных отношений.
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Социальный вектор
Льготы для

«детей войны»
Первым на заседании рассматри�

вался вопрос о социальной защите
граждан, чье детство и отрочество
выпали на тяжелейшие военные годы,
о тех, кого принято называть «дети
войны».

К сожалению, в системе социаль�
ной защиты Российской Федерации
эта категория граждан обделена вни�
манием и поддержкой государства, а
в ней поседевшие «военные дети» се�
годня очень нуждаются. В областную
Думу поступает немало обращений
пенсионеров, родившихся в довоен�
ный и военный период, проработав�
ших на государство по 30�40 лет и по�
лучающих сегодня нищенские пенсии,
с просьбой обратить внимание на их
нужды и проблемы.

Воронежские парламентарии под�
готовили обращение к представите�
лям федеральной законодательной и
исполнительной власти по вопросу
улучшения материального положения
граждан 1932�1945 годов рождения.
Оно было единогласно поддержано
членами комитета.

Квартирный вопрос
Члены комитета также единоглас�

но одобрили обращение к Президен�
ту РФ, Председателю Совета Федера�

ции ФС РФ, Председателю Государствен�
ной Думы ФС, Председателю Правитель�
ства РФ о необходимости снижения уров�
ня максимально допустимой доли расхо�
дов граждан на оплату жилого помещения
и коммунальных услуг в совокупном до�
ходе семьи.

Сейчас стандарт максимально допусти�
мой доли расходов граждан на оплату жи�
лого помещения и коммунальных услуг в
совокупном доходе семьи установлен в
размере 22 процентов. Депутатам обла�
стной Думы своим региональным законом
удалось снизить областной стандарт в от�
ношении многодетных семей (имеющих
троих и более несовершеннолетних детей):
он установлен в размере 18 процентов.
Но, по мнению воронежских парламента�
риев, и общая цифра затрат семьи на эти
цели должна быть снижена с 22 до 15 про�
центов, таковы предложения, изложенные
в обращении к федеральным властям.

Бюджет развития
В преддверии рассмотрения област�

ной Думой главного финансового доку�
мента области предстоящего года депута�
ты профильного комитета обсудили пред�
варительные параметры областного бюд�
жета на 2007 год в части социальной за�
щиты.

Первый заместитель руководителя
Главного управления труда и социально�
го развития Валерий СтоляровВалерий СтоляровВалерий СтоляровВалерий СтоляровВалерий Столяров проин�
формировал депутатов о ходе исполнения
«социального» бюджета года уходящего и

первых финансовых очертаниях года бу�
дущего.

По словам Валерия Александровича,
бюджетные обязательства социальной
службы по итогам девяти месяцев выпол�
нены удовлетворительно, «все текущие
задачи по выплатам, плюс погашение от�
дельных кредиторских задолженностей за
предыдущие годы были исполнены». В
целом областной бюджет по разделу «со�
циальная политика» исполнен на 95,2
процента.

Стабильное финансирование, по сло�
вам Валерия Александровича, позволи�
ло значительно увеличить сумму, предназ�
наченную на содержание граждан, про�
живающих в социальных учреждениях
области.

С 2006 года начал реализовываться
областной Закон «О мерах социальной
поддержки по оплате жилья и (или) ком�
мунальных услуг отдельных категорий
граждан, проживающих в сельской мест�
ности». Проделана большая работа по со�
ставлению подробного реестра всех
льготников. Сейчас педагоги уже получа�
ют предусмотренные законом меры под�
держки. «Только благодаря настойчивос�
ти Воронежской областной Думы, членов
профильного комитета, � отметил высту�
пающий, � закон заработал».

В 2007 году по разделу «социальная
политика», отметил Валерий Столяров,
предполагается значительный рост ассиг�
нований, по сравнению с 2006 годом
цифры будут увеличены в 1,3 раза. Впер�
вые в заявленном проекте бюджета за�
ложены средства на реализацию област�
ных законов «Об оказании юридической
помощи на территории Воронежской об�
ласти бесплатно» (на нее могут рассчиты�

вать малоимущие граждане области,
среднедушевой доход семей которых
ниже величины прожиточного минимума,
а также одиноко проживающие гражда�
не, доходы которых ниже указанной ве�
личины, ветераны Великой Отечествен�
ной войны, граждане, пострадавшие от
политических репрессий, и т.д.), «Об охра�
не семьи, материнства, отцовства и дет�
ства» (на эти цели в 2007 году планирует�
ся почти 90 млн. руб., действие многих
статей закона было приостановлено в
предыдущие годы). Значительный рост
затрат с 82 млн. руб. в этом году до 224
млн. руб. на 2007�й предусмотрен на фи�
нансирование уже упоминавшегося зако�
на «о сельской интеллигенции». Увеличит�
ся сумма, предназначенная для социаль�
ной поддержки жертв политических реп�
рессий, субвенций ветеранам на оплату
ЖКУ.

В бюджете будущего года предусмат�
риваются целевые ассигнования на реа�
лизацию ведомственных программ, в том
числе не действовавших ранее на терри�
тории области: «О социальной поддержке
инвалидов», «О поддержке многодетных
семей».

Обсуждая параметры областного бюд�
жета будущего года и здраво оценивая
его возможности, члены комитета обла�
стной Думы в целом выказали удовлетво�
рение намеченными планами, высказав,
однако, свои пожелания и предложения.
Первое и самое настойчивое из них –
изыскание средств на увеличение суммы
ежемесячных детских пособий. Члены ко�
митета намерены отстаивать свою пози�
цию в ходе начавшегося в Думе обсужде�
ния проекта главного финансового доку�
мента области на 2007 год.

В Парламентском центре под председательством Юрия БАЯ (фракция
«Единая Россия») состоялось заседание комитета областной Думы по
труду и социальной защите населения.

«Основной инвестор
«Газпрома» � потребитель…»
Перманентно важным и болезненным назвал

вопрос энерготарифов председатель профильного
комитета областной Думы Иван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван Лачугин. Именно
поэтому тема находится постоянно в поле зрения и
контроля парламентариев. В прошлом году, благода�
ря ходатайству членов комитета по топливно�энер�
гетическому комплексу, удалось несколько снизить
уровень роста тарифов. О том, что ждет воронежце в
следующем году, шла речь на заседании комитета.

О тенденциях тарифной политики в топливно�
энергетической сфере Воронежской области на
2006�2007 годы участникам заседания рассказал
руководитель Главного управления тарифной поли�
тики Воронежской области Николай РешетовНиколай РешетовНиколай РешетовНиколай РешетовНиколай Решетов.

Согласно федеральному законодательству, регу�
лирующему систему оплаты жилья и коммунальных
услуг, тарифы на жилищно�коммунальные услуги ус�
танавливаются один раз в год для всех регионов Рос�
сии. На местах региональные службы утверждают
свои тарифы в рамках предельного уровня, установ�
ленного Федерацией.

По словам Николая Решетова, стратегия феде�
ральной тарифной политики на 2007 год была опре�
делена правительством в июле этого года. Предва�
рительно прогнозируемый рост тарифов на 6,5%
выдержан не был, Правительство РФ вынуждено
согласиться с ростом тарифов по газу на 15%, по
электроэнергии  � на 10%, объясняя свое решение
тем, что электроэнергетика, как и газовое хозяйство
страны, нуждаются в инвестициях. «К сожалению, �
отметил руководитель Главного управления тариф�
ной политики области, � эта инвестиционная нагруз�
ка возлагается на потребителя. В 2007�2008 годах
основным инвестором, вкладывающим средства в
развитие отраслей, будет потребитель».

Какие же изменения в связи с этим ожидаются
на региональном уровне?

Николай Решетов пояснил: в целом рост цен на
электроэнергию ожидается на уровне 10 процентов.
«Области разрешили в качестве инвестиционной со�
ставляющей энергетики включить затраты на при�
обретение и реконструкцию бесхозных электриче�
ских сетей, � добавил он. � Инвентаризация бесхоз�
ного электрического хозяйства проведена в 2006
году: оно оказалось достаточно большим, в основ�
ном это ведомственные электрические сети, бро�
шенные в свое время предприятиями, объем работ
по реконструкции этого хозяйства, по прогнозам,
оценивается в сумму около 200 млн. рублей. На
2007 год области выделили порядка 60 млн. руб�
лей. Выкупать и реконструировать бесхозные сети
будет «Воронежэнерго».

Рост тарифов по теплоснабжению федеральной
службой для Воронежской области определен на
уровне 15 %, этой же цифры придерживается и Глав�
ное управление тарифной политики Воронежской
области. «Однако, � заметил Николай Решетов, � учи�
тывая, что теплоснабжающие организации работа�
ют на разных видах топлива, то в тех районах, где
нет газификации, используются уголь, печное топ�
ливо, мазут, рост тарифов будет более значитель�
ным».

Оптовая цена на газ возрастет на 15%. Увеличе�
ние розничной цены, по утверждению Николая Ре�
шетова, не превысит 17%. Затраты населения на
жилищно�коммунальные услуги возрастут в сред�
нем на 17�18%. «В прошлом году плановый рост был
на уровне 20 %», � уточнил Николай Решетов.

На вопрос депутата Игоря МакароваИгоря МакароваИгоря МакароваИгоря МакароваИгоря Макарова (фракция
КПРФ) о том, не замерзнет ли область предстоя�
щей зимой, Николай Решетов уверенно заявил: в
число 16 регионов, которые, по прогнозам, будут
испытывать этой зимой серьезные энергетические
проблемы, наша область не вошла. Однако пре�
дельного уровня потребления энергии, зарегист�
рированного по области в 1990 году, даже при са�
мых благоприятных обстоятельствах регион может
достичь, по оценкам специалистов, лишь к 2010�
2011 годам.

И еще о двух новшествах электроэнергетики. С
первого сентября 2006 года введены новые прави�
ла розничного и оптового рынка электроэнергии,
потребителям кроме регулируемых цен будут предо�
ставляться услуги по договорным ценам. Это значит,
что с 2007 года население будет по�прежнему полу�
чать энергию по регулируемым ценам, а в отноше�
нии остальных потребителей начинает действовать
рыночный механизм.

И второе – в этом году администрации области
удалось решить вопрос о строительстве в городе Но�
воворонеже второй очереди атомной станции. Строй�
ка с объемом финансирования 110 млрд. рублей (за

ТЭК в преддверии
нового года
В предстоящем году, как это ни печально, не только воронежцев, но и всех россиян ожидает
рост тарифов на газ, тепло и электроэнергию. Об этом было заявлено 24 октября в Парла9
ментском центре на заседании комитета областной Думы по топливно9энергетическому
комплексу (председатель – Иван ЛАЧУГИН, фракция «Единая Россия»). Депутаты также
обсудили ход реализации на территории области программы газификации.

счет федеральных средств) уже включена в феде�
ральную программу развития энергетики 2007
года. Это говорит о том, что Воронежская область,
не имеющая собственных запасов углеводородно�
го топлива, получит дополнительный источник элек�
трической энергии, позволяющий региону динамич�
но развивать промышленность и сельское хозяй�
ство. Этот фактор послужит привлечению в регион
инвестиций.

Внимательно выслушав докладчика и приняв
информацию к сведению, члены комитета област�
ной Думы по топливно�энергетическому комплек�
су решили дополнить план работы комитета на но�
ябрь�декабрь вопросом о развитии электрических
сетей Воронежской области.

Правовое поле
для газопровода

Заслушав информацию о тарифной политике,
участники заседания приступили к рассмотрению
следующего вопроса повестки дня.

По словам председателя комитета Ивана Лачу�
гина, в ходе газификации области наблюдается
некий перекос: «Жители одних сел жалуются, что в
населенном пункте есть газопровод среднего дав�
ления, но нет низкого. Другие жалуются, что есть
низкое давление, нет сетей среднего».

Объяснить причину сложившейся ситуации по�
старались непосредственные заказчики и испол�
нители программ газификации.

Начальник отдела реализации программы «Со�
циальное развитие села» Главного управления аг�
рарной политики области Анатолий СьяновАнатолий СьяновАнатолий СьяновАнатолий СьяновАнатолий Сьянов конста�
тировал, что в 2005 году из федерального бюдже�
та наша область получила немалые дополнитель�
ные средства (93,7 млн. руб.)  на прокладку сетей
низкого давления. С учетом первоначально запла�
нированных средств сумма, выделенная региону,
составила 113,7 млн. руб. Все деньги были исполь�
зованы по назначению, но финансирование стро�
ительства сетей высокого и среднего давления ока�
залось недостаточным. В результате большая часть
объектов сетей низкого давления оказалась не
подключена. Естественно, что такая сложная обста�
новка послужила причиной шквала жалоб со сто�
роны селян, так и не получивших долгожданного
газа. В 2007 году Федерация выделяет на газифи�
кацию сетей низкого давления 28 млн. рублей, та�
кое же количество средств желательно получить со
стороны области, однако пока в областной бюд�
жетной прописи будущего года запланировано
лишь около 10 млн. рублей.

Депутаты, выслушав доклад Анатолия Сьянова,
приняли решение в ходе начавшегося бюджетно�
го процесса выйти с предложением увеличить
цифру, необходимую на финансирование газифи�
кации в рамках программы «Социальное разви�
тие села», до 35 млн. рублей.

О ходе реализации областной целевой про�
граммы «Газификация Воронежской области на
2006�2009 годы», утвержденной депутатами в мае
текущего года, рассказал заместитель руководи�
теля Главного управления экономического разви�
тия области Владимир ПлотниковВладимир ПлотниковВладимир ПлотниковВладимир ПлотниковВладимир Плотников.

На 2006 год в рамках программы планирова�
лись ассигнования в размере 1 млрд. 711,5 млн.
рублей, 175 млн. рублей из них – средства феде�
рального бюджета, 465 млн. руб. – областного.
Участвуют в финансировании и местные бюдже�
ты. ОАО «Газпром» в рамках своей инвестицион�
ной программы прогнозировал 924,8 млн. рублей.
По итогам 9 месяцев в полном объеме выдержа�
ны запланированные вложения областного бюд�
жета, вклад местных бюджетов – около 51,2 млн.
руб., «Газпром» сдержал свое обещание по меж�
поселковым газопроводам и дополнительно в
объеме почти 300 млн. руб. профинансирует стро�
ительство газопровода�отвода в Эртильском рай�
оне. Всего же от «Газпрома» область в этом году
получит 1 млрд. 243 млн. руб. В 2007 году в рам�
ках программы запланированы средства в сум�
ме 1 млрд. 725 млн. рублей, из них около 600 млн.
руб. должны поступить из областного бюджета.

Депутатов удовлетворили цифры, «заложен�
ные» в областном бюджете на масштабную про�
грамму. «Рост поступлений значительный. Газифи�
кации области идет достаточно быстрыми темпа�
ми. Я помню времена, когда в год на эти цели тра�
тили всего 70 млн. руб., и то посредством взаи�
мозачетов. Сегодня – миллиарды. И вместе с тем
проблемных вопросов остается еще немало, а
значит, и фронта работы для депутатов областной
Думы», – резюмировал председатель комитета
Иван Лачугин.

В середине октября в районном центре Каменка состоялось
событие, которого ждали долгих десять лет. Еще в 1995 году
началось строительство отдельного здания для местных
милиционеров, но появились финансовые трудности, и строй9
ка была «заморожена».

Все эти десять лет сотрудники Каменского РОВД ютились по че�
тыре�пять человек в здании дореволюционной постройки, в кото�
ром ранее располагалась районная больница. Строение находилось
в критическом состоянии: крыша текла, полы местами сгнили… Ра�
ботать в таких условиях было крайне сложно, и начальник РОВД Ва�
силий Максименко обращался за помощью во все инстанции.

Первым откликнулось местное предприятие «Евдаковский мас�
ложиркомбинат». Вот что нам рассказал его руководитель, депутат
областной Думы Ярослав ШевельЯрослав ШевельЯрослав ШевельЯрослав ШевельЯрослав Шевель (фракция «Единая Россия»):

� Каменские милиционеры обратились за помощью в наш ком�
бинат. Думали мы недолго, и восемь месяцев назад наше строитель�
ное подразделение приступило к работе. Сначала строили за свои
средства, а уже потом начали поступать деньги и из федерального,
и из областного бюджетов. Закончили строительство в срок.

Теперь в распоряжении каменских милиционеров современное
трехэтажное здание в самом центре поселка. В нем есть все: и обо�
рудованная по последнему слову техники дежурная часть, и каби�
нет психологической разгрузки, и необходимая оргтехника.

А в следующем году по областной программе профилактики пре�
ступлений каменские милиционеры получат компьютеры, перенос�
ные радиостанции, ксерокс…

� Теперь у вас есть все необходимые условия для того, чтобы по�
высить показатели своей служебной деятельности, � обратился к
милиционерам председатель областной Думы Владимир Ключни� Владимир Ключни� Владимир Ключни� Владимир Ключни� Владимир Ключни�
ковковковковков (руководитель фракции «Единая Россия»), открывший торже�
ственную церемонию.

АДРЕСА  ДОБРЫХ  ДЕЛ

У каменской
милиции �новоселье!

К Казанской церкви в Пав�
ловске отношение особое. Это
одна из местных достопримеча�
тельностей. История церкви на�
чинается чуть ли не с рождения
самого города. Сначала в 1711
году был построен храм деревян�
ный, а потом – в 1776 � его уже
выложили из камня. Но оконча�
тельный вид здания сформиро�
вался в 1840�1850 годах, когда
была произведена его полная пе�
рестройка. Именно таким, по фо�
тографиям первых лет советской
власти здание сделали одноярус�
ным, убрав завершающие объе�
мы храма. Здесь долгое время
размещалась детско�юношеская
спортшкола.

Настоящее возрождение
церкви началось с марта 2004
года. Именно в этом году в от�
вет на многочисленные обра�
щения и наказы избирателей
депутат областной Думы по из�
бирательному округу №25, ге�
неральный директор ОАО «Пав�
ловскгранит» Сергей Пойма�Сергей Пойма�Сергей Пойма�Сергей Пойма�Сергей Пойма�
новновновновнов (фракция «Единая Россия»)
принял решение возродить
храм, вернуть ему исторический
облик. С тех пор на здании цер�
кви уже многое сделано. Прак�
тически все ремонтно�восста�
новительные работы проводят�
ся силами сотрудников ОАО
«Павловскгранит». Все пробле�
мы, возникающие по ходу стро�
ительных работ, оперативно ре�
шаются при непосредственном
участии Сергея Пойманова.

На первом этапе начальник
ремонтно�строительного участка
акционерного общества А.Ф.Со�
лодовченко и главный инженер
А.Н.Петряев определили фронт

Возрождение
Казанского храма

работ. Все необходимые опера�
ции по художественной штука�
турке и шпаклевке здания уже
выполнила бригада мастеров
под руководством Н.С.Агаевой.
Старые окна и двери на новые
заменила бригада столяров
(бригадир � В.М.Легезин). 18 ок�
тября начался ремонт крыши
здания, который запланировано
закончить в декабре нынешне�
го года. На очереди – устройство
полов, доски для них уже заго�
товлены.

� Изменения происходят не
только во внешнем облике цер�
кви, но и в сознании людей, �
выражает свое мнение настоя�
тель Казанского храма иерей
Владимир Болюх. И добавляет:
– Пример Пойманова сделал
свое доброе дело, растопил сер�
дца других людей. Например,
есть у нас в районе Попечитель�
ский совет, в состав которого
входят деловые люди. Так вот,
глядя на действия руководства
ОАО «Павловскгранит», они так�
же заговорили о необходимос�
ти духовного возрождения рай�
она, задумались, как они могут
помочь процессу восстановле�
ния храма.

И еще одна деталь. Многие из
тех строителей ОАО «Павловск�
гранит», которые принимают
участие в восстановлении хра�
ма, на момент начала работ от
религии были явно далеки. Но
постепенно, наблюдая за по�
вседневной жизнью церкви,
стали тянуться к вере. И сейчас
некоторые из этих мастеров го�
ворят о том, что работы по вос�
становлению Казанского храма
изменили их жизнь.

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

Рубрику ведет председатель комитета по местному самоуправлению,
связям с  общественностью и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВА, фракция «Единая Россия»

 � Говорить о том, насколько
удачен ФЗ�131, еще рановато.
Самое главное, на мой взгляд,
то, что удалось активизировать
деятельность глав городских и
сельских поселений по сравне�
нию с тем, что было до начала
вступления в действие этого за�
кона. Подчеркну несколько мо�
ментов: во�первых, благодаря
тщательной подготовке к нача�
лу реализации закона в боль�
шинстве своем люди осознали
важность и самого документа, и
тех мероприятий, которые про�
водятся, осознали степень сво�
ей ответственности. Это заста�
вило руководителей муниципа�
литетов со всей серьезностью
подойти к своим обязанностям.
Они получили в руки реальные
финансовые рычаги, которыми
ранее не располагали. У глав
всех муниципальных образова�
ний появились реальные сред�
ства для решения проблем насе�
ленных пунктов независимо от
вышестоящей власти – это зас�
тавило их активнее работать, по�
тому что они увидели конкрет�
ные возможности для реализа�
ции планов,  выполнения обяза�
тельств перед населением.

Большинство из них сумели
за этот короткий промежуток
времени решить достаточно
вопросов, несмотря на то, что
еще и денег в бюджеты собира�
ется не так много. В частности,
удалось провести благоустрои�
тельные работы и решить ряд
коммунальных проблем. Это,

Люди должны  понять,
что это их власть

ЮРИДИЧЕСКИЙ  КОМПАС
Консультирует начальник отдела
правовой и лингвистической  экспертизы
государственно�правового управления
аппарата областной Думы Марина
ИВАЩЕНКО:

Рамонский район Воронежской области – одно из тех муни9
ципальных образований региона, где успешно реализуется
Федеральный закон № 131 «Об общих принципах местного
самоуправления в РФ».
О том, как относятся к этому закону люди, что изменилось с
начала работы в новых условиях, рассказывает глава  Ра9
монского муниципального района Владимир АСТАНИН:

безусловно, плюсы Закона, бла�
годаря которому главы сельских
поселений стали более самосто�
ятельными. К тому же мы в рай�
оне поддерживаем атмосферу
конкуренции между поселения�
ми: сравниваем их постоянно,
хороший опыт доводим до всех,
говорим: видите, этот смог сде�
лать, почему вы не можете?

Во�вторых, если появились
деньги, это дает старт желанию
зарабатывать их еще больше.
Если их нет совсем, то люди руки
опускают и не видят выхода из
ситуации. Но когда часть затрат
профинансирована из бюджета
и дополнительно найден вне�
бюджетный источник дохода,
уже в результате получается от�
ремонтированный объект, фона�
ри на улицах, благоустройство
территории.

В�третьих, депутаты сельских
поселений поняли, что и от них
что�то реально зависит. Во всех
сельских поселениях прошли от�
четы перед депутатами глав по�
селений и администраций по
итогам первого полугодия в том,
какие средства из бюджетов и
каким образом израсходованы.
Сейчас разрабатываются мини�
программы, которые также при�
нимают депутаты. Это � плюсы
работы закона.

Есть, конечно, и минусы � без
них, наверное, не может обой�
тись ни один закон. Сейчас про�
исходит расслоение поселений
на дотационные и относительно
самодостаточные. Дотационны�

ми стали те, у которых нет на тер�
ритории объектов промышлен�
ности, малого бизнеса, а есть
одно�два сельхозпредприятия
(бывшие колхозы), от которых
они могут получить только зе�
мельный налог и 10 процентов
налога на доходы физических
лиц.

Поскольку земельный налог
уплачивается в три этапа (пер�
вый – 15 сентября, второй � 15
ноября, третий – на следующий
год), следовательно, в течение
большей части года у таких посе�
лений серьезных поступлений в
бюджет нет, и жить им не на что.

К тому же, они сейчас зави�
сят от платежеспособности од�
ного�единственного хозяйствую�
щего субъекта. Но, тем не менее,
и в этих дотационных муници�
пальных образованиях ищут
пути решения  � у нас избран до�
статочно сильный состав глав,
они стремятся за теми, кто явля�
ется лидером, пытаются нахо�
дить новые возможности разви�
тия.  Работа руководителей на
уровне поселений стала значи�
тельно активнее, чем была до
принятия 131�го Закона. А это �
плюс.

Теперь дело за тем, чтобы
активность распространялась от
глав и депутатов непосредствен�
но к населению. Уличные коми�
теты, которые сейчас создаются,
заставят людей по�другому, бо�
лее ответственно, относиться к
происходящему, они должны
разбудить их инициативу, житей�
скую самостоятельность. Вот
этого пока не произошло.

Люди должны понять, что ме�
стное самоуправление – это их
власть, их возможность реше�
ния проблем дома, улицы, села,
района под свою ответствен�
ность.

� С какого момента возникает обязанность� С какого момента возникает обязанность� С какого момента возникает обязанность� С какого момента возникает обязанность� С какого момента возникает обязанность
по исчислению и уплате арендной платы?по исчислению и уплате арендной платы?по исчислению и уплате арендной платы?по исчислению и уплате арендной платы?по исчислению и уплате арендной платы?

� Согласно разъяснению зам. директора де�
партамента налоговой и таможенно�тарифной по�
литики Минфина России Иванеева А.И. (письмо
Минфина от 05.05.2006 г. №03�06�02�02/59)  обя�
занность по исчислению и уплате арендной платы
за земельный участок возникает с даты, установ�
ленной договором аренды, а в случае, если в до�
говоре не указана такая дата, то с момента госу�
дарственной регистрации в соответствии с Феде�
ральным законом от 21.07.97 г. № 122�ФЗ «О го�
сударственной регистрации прав на недвижимое
имущество и сделок с ним», но не ранее даты госу�
дарственной регистрации прекращения права по�
стоянного (бессрочного) пользования.

� Являются ли плательщиками земельного на�� Являются ли плательщиками земельного на�� Являются ли плательщиками земельного на�� Являются ли плательщиками земельного на�� Являются ли плательщиками земельного на�
лога в отношении земельных долей, полученныхлога в отношении земельных долей, полученныхлога в отношении земельных долей, полученныхлога в отношении земельных долей, полученныхлога в отношении земельных долей, полученных
при приватизации сельскохозяйственных уго�при приватизации сельскохозяйственных уго�при приватизации сельскохозяйственных уго�при приватизации сельскохозяйственных уго�при приватизации сельскохозяйственных уго�
дий, сельскохозяйственные организации, ис�дий, сельскохозяйственные организации, ис�дий, сельскохозяйственные организации, ис�дий, сельскохозяйственные организации, ис�дий, сельскохозяйственные организации, ис�
пользующие данные земельные участки на пра�пользующие данные земельные участки на пра�пользующие данные земельные участки на пра�пользующие данные земельные участки на пра�пользующие данные земельные участки на пра�
вах аренды или доверительного управления?вах аренды или доверительного управления?вах аренды или доверительного управления?вах аренды или доверительного управления?вах аренды или доверительного управления?

� Согласно п. 1 ст. 388 НК РФ налогоплатель�
щиками земельного налога признаются организа�
ции и физические лица, обладающие земельны�
ми участками на праве собственности, праве по�
стоянного (бессрочного) пользования или праве
пожизненного наследуемого владения.

Основанием для взимания земельного налога
является документ о государственной регистрации
соответствующих прав, а при его отсутствии – на�
личие у налогоплательщика правоустанавливаю�
щих документов на земельный участок, указанных
в п. 1 ст. 17 Федерального закона от 21.07.1997
№ 122�ФЗ «О государственной регистрации прав
на недвижимое имущество и сделок с ним».

При этом согласно п. 4 ст. 8 Федерального зако�
на от 29.11.2004 № 141�ФЗ «О внесении измене�
ний в часть вторую Налогового кодекса Российской
Федерации и некоторые другие законодательные
акты Российской Федерации, а также о признании
утратившими силу отдельных законодательных ак�
тов (положений законодательных актов) Российс�
кой Федерации» в случае отсутствия в Едином госу�
дарственном реестре прав на недвижимое имуще�
ство и сделок с ним информации о существующих
правах на земельные участки налогоплательщики
по земельному налогу определяются на основании
государственных актов, свидетельств и других до�
кументов, удостоверяющих права на землю и вы�
данных физическим или юридическим лицам до
вступления в силу Федерального закона «О государ�
ственной регистрации прав на недвижимое имуще�
ство и сделок с ним», которые в соответствии с за�
конодательством имеют равную юридическую силу
с записями в Едином государственном реестре прав
на недвижимое имущество и сделок с ним, либо на
основании актов, изданных органами государствен�
ной власти или органами местного самоуправления
в рамках их компетенции и в порядке, установлен�
ном законодательством, действующим в месте из�
дания таких актов на момент их издания, о предос�
тавлении земельных участков.

Статьей 15 Федерального закона от 24.07.2002 г.
№ 101�ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен�
ного назначения» установлено, что земельная
доля, полученная при приватизации сельскохозяй�
ственных угодий до вступления в силу данного Фе�
дерального закона, является долей в праве общей
собственности на земельные участки из земель
сельскохозяйственного назначения.

На основании ст. 18 данного Федерального за�
кона свидетельства о праве на земельные доли,
выданные до вступления в силу Федерального за�
кона от 21.07.1997 г. № 122�ФЗ «О государствен�
ной регистрации прав на недвижимое имущество
и сделок с ним», а при их отсутствии – выписки из
принятых до вступления в силу указанного Феде�
рального закона решений органов местного само�

управления о приватизации сельскохозяйствен�
ных угодий, удостоверяющие права на земельную
долю, имеют равную юридическую силу с запися�
ми в Едином государственном реестре прав на
недвижимое имущество и сделок с ним.

Учитывая изложенное, налогоплательщиками
земельного налога в отношении земельных долей,
полученных при приватизации сельскохозяйствен�
ных угодий, являются собственники земельных
долей, а не сельскохозяйственные организации,
использующие данные земельные участки на пра�
вах аренды или доверительного управления.

При этом обращаем внимание, что установлен�
ный Постановлением Правительства Российской
Федерации от 01.02.1995 г. № 96 «О порядке осу�
ществления прав собственников земельных долей
и имущественных паев» и Указом Президента Рос�
сийской Федерации от 07.03.1996 г. № 337 «О реа�
лизации конституционных прав граждан на землю»
порядок уплаты земельного налога, при котором при
передаче земельной доли в аренду или в пользова�
ние земельный налог по договору с собственником
мог уплачиваться арендатором или пользователем,
утратил действие в 2003 г. в связи с вступлением в
силу Земельного кодекса Российской Федерации и
Федерального закона «Об обороте земель сельско�
хозяйственного назначения».

Следует также учитывать положения ст. 13 Фе�
дерального закона «Об обороте земель сельско�
хозяйственного назначения», согласно которой
земельные доли, собственники которых не распо�
ряжались ими в течение трех и более лет с момен�
та приобретения прав на земельную долю (невос�
требованные земельные доли), подлежат выделе�
нию в земельный участок. При этом субъект Рос�
сийской Федерации или в случаях, установленных
законом субъекта Российской Федерации, муни�
ципальное образование вправе направить в суд
заявление о признании права собственности
субъекта Российской Федерации или муниципаль�
ного образования на этот земельный участок.

� Бу� Бу� Бу� Бу� Будет ли распространяться право на льготудет ли распространяться право на льготудет ли распространяться право на льготудет ли распространяться право на льготудет ли распространяться право на льготу
при исчислении земельного налога по сельско�при исчислении земельного налога по сельско�при исчислении земельного налога по сельско�при исчислении земельного налога по сельско�при исчислении земельного налога по сельско�
хозяйственным организациям в случае, еслихозяйственным организациям в случае, еслихозяйственным организациям в случае, еслихозяйственным организациям в случае, еслихозяйственным организациям в случае, если
собственник земельной доли, сдающий в арен�собственник земельной доли, сдающий в арен�собственник земельной доли, сдающий в арен�собственник земельной доли, сдающий в арен�собственник земельной доли, сдающий в арен�
ду земельную долю, пользуется льготой?ду земельную долю, пользуется льготой?ду земельную долю, пользуется льготой?ду земельную долю, пользуется льготой?ду земельную долю, пользуется льготой?

� На основании п. 2 ст. 388 НК РФ организации
и физические лица не признаются налогоплатель�
щиками земельного налога в отношении земель�
ных участков, находящихся у них на праве безвоз�
мездного срочного пользования или переданных
им по договору аренды.

Таким образом, сельскохозяйственные органи�
зации, арендующие земельные участки, не являют�
ся налогоплательщиками земельного налога, и на
них не распространяются налоговые льготы, предо�
ставленные собственникам земельных долей.

� Бу� Бу� Бу� Бу� Будут ли облагаться земельным налогомдут ли облагаться земельным налогомдут ли облагаться земельным налогомдут ли облагаться земельным налогомдут ли облагаться земельным налогом
парки, скверы, стадионы и другие зоны обще�парки, скверы, стадионы и другие зоны обще�парки, скверы, стадионы и другие зоны обще�парки, скверы, стадионы и другие зоны обще�парки, скверы, стадионы и другие зоны обще�
ственного отственного отственного отственного отственного отдыха, а также автомобильные до�дыха, а также автомобильные до�дыха, а также автомобильные до�дыха, а также автомобильные до�дыха, а также автомобильные до�
роги общего пользования местного значения ироги общего пользования местного значения ироги общего пользования местного значения ироги общего пользования местного значения ироги общего пользования местного значения и
кто букто букто букто букто будет являться налогоплательщиком в отно�дет являться налогоплательщиком в отно�дет являться налогоплательщиком в отно�дет являться налогоплательщиком в отно�дет являться налогоплательщиком в отно�
шении данных земельных участков?шении данных земельных участков?шении данных земельных участков?шении данных земельных участков?шении данных земельных участков?

� В соответствии с п. 1 ст. 389 НК РФ объектом
налогообложения земельным налогом признают�
ся земельные участки, расположенные в пределах
муниципального образования (городов федераль�
ного значения Москвы и Санкт�Петербурга), на
территории которого введен налог.

Как указывалось выше, налогоплательщиками
земельного налога признаются организации и
физические лица, обладающие земельными учас�
тками на праве собственности, праве постоянно�
го (бессрочного) пользования или праве пожиз�
ненного наследуемого владения.

Понятия организации и физического лица в целях
налогообложения приведены в п. 2 ст. 11 НК РФ.

В том случае, если указанные земельные участ�
ки находятся в собственности субъекта Российской
Федерации или муниципального образования, ко�
торые не могут рассматриваться в качестве орга�
низации или физического лица, то до предоставле�
ния (передачи) или продажи этих земельных участ�
ков на соответствующих правах организациям или
физическим лицам в отношении данных земельных
участков отсутствует налогоплательщик.
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Если б ты был султан…

Одна жена хорошо,
а две – лучше

Тема введения в России многожен-
ства вышла за рамки простой шутки
уже настолько, что даже различные со-
циологические агентства и организа-
ции проводят на этот счет опросы на-
селения. Например, институт обще-
ственного мнения «Квалитас» не так
давно опрашивал воронежцев: есть ли
у нас среди горожан сторонники мно-
гоженства? Положительно к введению
в стране полигамных браков отнес-
лись, конечно же, мужчины – 15 про-
центов опрошенных. Примечательно,
что хотят стать «султанами» либо моло-
дые люди от 18 до 24 лет, либо седею-
щие «мачо» от 40 до 60. Они не возра-
жают против того, чтобы кормить и
обеспечивать сразу нескольких жен.
Хотя, вопрос спорный: может, напро-
тив, рассчитывают на то, что их будут
кормить сразу несколько женщин?

Молодцы, так держать! Однако боль-
шинство представительниц слабого
пола - около 80 процентов - против того,
чтобы делить своего мужа с соперни-
цей. 60 процентов мужчин тоже сомне-
ваются, решатся ли они взять в жены
сразу нескольких. Пенсионерам эта
идея вообще пришлась не по вкусу: с
такой пенсией не то что многоженство,
а самому, как говорится, впору класть
зубы на полку… Зато среди воронеж-
ских чиновников перспектива завести
несколько жен встретила максималь-
ное одобрение. Так что стоит задумать-

ся: если простые горожане сейчас кор-
мят чиновника, его жену и одного-двух
его детей и внуков, то на сколько дыро-
чек придется затянуть пояса, чтобы про-
кормить госслужащих, у которых объя-
вятся вдруг две-три жены?

По результатам российских иссле-
дований, в целом по стране положи-
тельно относятся к перспективе мно-
гоженства 10 процентов опрошенных,
безразлично – 23, отрицательно – 62
процента.

Недавно в «Коммуну» позвонила
читательница и с уверенностью сооб-
щила, что многоженство у нас в горо-
де практикуется. У нее, мол, сосед же-
нат на двух женщинах, причем закон-
но: с одной регистрировался в загсе,
а с другой в церкви обвенчался. И жи-
вут они втроем уже давно. По этой на-
водке мы решили проверить: действи-
тельно ли многоженство в Воронеже
существует, может, от жизни отстали?
Оказалось, что «султан» живет в ста-
ренькой пятиэтажке на левом берегу.
Дверь нам открыла девушка лет 20, но,
услышав, зачем пришли, беседовать
категорически отказалась. Старушки
на лавочке у подъезда разговорились
об этой семейке охотно: «Да, живут
втроем. Одна сначала появилась у
него, старшая. Потом другая. Говорит,
что обе - его законные жены, только в
свадебных платьях мы их никогда не
видели. А там, кто их знает».

Проверившие информацию сотруд-
ники областного управления загс ска-
зали, что найденный нами воронеж-

ский «султан» вообще ни с кем не за-
регистрирован. И что не многоженство
это, а обычный блуд.

Православная
церковь - против

Законы, обязывающие мужчин ог-
раничиться только одной женой, при-
шли на Русь, а также во все остальные
цивилизованные страны, вместе с
принятием христианства. Во времена
язычества многоженство было в по-
рядке вещей. Существует историче-
ский факт, что у самого князя Влади-
мира, крестившего Русь, было не-
сколько жен и сотни наложниц, при-
чем в разных селениях. После креще-
ния он официально взял в жены гре-
ческую царицу Анну, а остальным сво-
им женщинам сказал: «Теперь я дол-
жен иметь одну жену, которую я взял,
христианку. А вы вольны выбирать
себе мужей, каких пожелаете».

Исторический опыт так называемо-
го многоженства имелся в России и по-
зднее, по крайней мере, так считают
историки и социологи. После Великой
Отечественной войны власти сквозь
пальцы смотрели на то, что многие сол-
даты привезли с собой с фронта по
второй жене и родили новых детей,
забыв о прежних семьях. Возможно,
этим историческим справкам можно
верить, только есть и другие примеры.
Дедушка мой, Иван Тихонович Шаба-
нов, рассказывал о своем отце, моем

прадеде Тихоне Павловиче. Во время
Великой Отечественной судьба заки-
нула его аж в Комсомольск-на-Амуре,
в то время как семья жила в селе Пер-
шино Нижнедевицкого района. Село в
1942-м было оккупировано немцами.
После войны Тихон Павлович домой не
вернулся, уверенный в том, что из пре-
жней семьи никого не осталось в жи-
вых. Нашел себе женщину, решил со-
здать новую семью. Но первая его за-
конная жена и двое из 12 детей вы-
жили. И дедушка, будучи десятилетним
мальчиком, после войны пытался ра-
зыскать отца. Его письмо нашло адре-
сата через Бог знает какие государ-
ственные структуры. Тихон Павлович
бросил все в дальнем краю, погрузил
на санки мешок с зерном и отправил-
ся в родное Першино поднимать на
ноги свою прежнюю семью.  Потому
что дети – важнее всего.

Православные христиане считают,
что моногамия – это институт, установ-
ленный самим Богом. Бог создал чело-
века в паре – Адама и Еву. Бог сохра-
нил при потопе человечество и живот-
ных также в парах. Настоятель Воро-
нежского храма иконы Божьей Мате-
ри «Взыскание погибших» отец Алексей,
комментируя этот вопрос, сказал: «Пра-
вославие всегда относилось отрица-
тельно к многоженству. Этим наруша-
ется одна из заповедей Библии. Господь
дает одну жену человеку и одного мужа.
Таинство венчания совершается толь-
ко между двумя людьми».

В любом случае, человек должен
жить с одним супругом в браке до кон-
ца, говорит Православная церковь.
Даже умалишение одного из супругов
не является поводом, чтобы венчать-
ся с другим. А причины демографиче-
ского кризиса нужно искать в морали.
В наши дни практически утрачено
представление о семье, как о Божьем
плане для человека, в котором один
мужчина и одна женщина становятся
единым целым.

Потому что
на 10 девчонок…
Помимо духовных соображений

против многоженства, есть и матери-
альные.   Рассуждая серьезно, идея
полигамии мужчины, который может
содержать несколько   жен и детей от
них, у нас просто нереализуема по той
простой причине,    что   в большинстве
российских семей не мужчина, а жен-
щина зарабатывает основную часть
денег. Именно она   и есть финансовая 

опора дома. Поэтому узаконивание
многоженства может привести не к
демографическому взрыву, а к   появ-
лению целой армии альфонсов: куча
неоперившихся и несостоявшихся мо-
лодых людей, получив, как говорится,
карт-бланш,   начнет обзаводиться ра-
ботающими на них женами. За это го-
ворит и появляющаяся у нас новая за-
кономерность: судя по статистике уп-
равления загс по Воронежской обла-
сти, большинство девушек сейчас
предпочитают вступать в брак после
того, как отпразднуют 25-летие. А об-
заводиться потомством начинают го-
дам эдак к 30. Почему? Задавая этот
вопрос своим знакомым и подругам,
пришла к печальному выводу: на му-
жика сейчас надеяться нельзя. Это
раньше мужчина был главой семьи, он
нес ответственность за жену и детей.
На разведенных смотрели косо. Сей-
час 30 процентов (!) детей в России
рождаются у матерей-одиночек. Отцы,
естественно, малышами не занимают-
ся, алименты не платят: ни тебе лиш-
них трат, ни беспокойств, как накор-
мить, одеть и обуть свое потомство.
Пожил с одной женщиной - ушел к дру-
гой, а с последствиями пусть сами раз-
бираются, мол, немаленькие.

Воронежские психологи утвержда-
ют, что раньше люди собирались в се-
мьи потому, что нуждались в помощи
друг друга, а теперь каждый может вы-
живать в одиночку. Так и хочется спро-
сить у Жириновского, о каком, соб-
ственно, многоженстве может идти
речь, когда молодые люди просто за-
были о том, что такое семья и зачем
она существует? Девушки, прежде чем
завести семью, делают карьеру, ищут
перспективную работу, потому что не
уверены, что новоиспеченный муж
прокормит семью или что не сбежит
через год от ответственности.

Одни мои знакомые поженились
четыре года назад, после окончания
института. Сначала все было хорошо,
родился сын. Пока жена была в декрет-
ном отпуске, муж работал в компьютер-
ном магазине. Денег, естественно, не
хватало. Через полтора года девушка
вышла на работу и так успешно стала
подниматься по карьерной лестнице,
что вскоре стала получать зарплату в
два раза больше супруга. А тот, видя
успех жены, решил вообще бросить
работать. Когда она спросила, почему
она должна его кормить, он спокойно
ответил: «Ну, я же тебя кормил, когда ты
в декрете сидела?»

Кстати, еще о ратовавшем за мно-

гоженство Жириновском. В начале
января этого года Владимир Вольфо-
вич официально пообещал, что этим
летом возьмет себе вторую и третью
жену. Только почему-то не взял. Может,
законная супруга «отговорила»?

Подавайте нам
многомужество

Разговоры о многоженстве в Госду-
ме переросли в настоящую полемику.
Мы живем в демократической стране,
тогда почему только мужчины достой-
ны привилегий? Чем, собственно, жен-
щины хуже? На борьбу за интересы
слабого пола встала первый вице-спи-
кер Госдумы от фракции «Единая Рос-
сия» Любовь Слиска. Она заявила, что
многоженство должно быть уравнено
многомужеством. Никак не меньше.

В шутку или всерьез она это сказа-
ла, остается только гадать.

В словарях и учебниках многомуже-
ство определяется, как форма офици-
ального брака, в котором женщина
имеет двух и более мужей. Такие бра-
ки и в наши дни существуют в некото-
рых областях Тибета, Индии и Шри-
Ланки. Но это обусловлено социально-
экономическими причинами, а не осо-
бой чувственностью женщин. В этих
местах число мужчин существенно
превосходит количество женщин.

В России оно вроде бы ни  к чему.
Однако в последнее время психологи
все чаще выделяют так называемое
внебрачное многомужество. То есть
когда женщина, как сейчас принято го-
ворить, часто меняет мужчин. «Гулять на
два фронта» среди молодых девушек
или взрослых незамужних женщин ста-
ло определенной нормой. Почему так?

Ответ можно найти, заглянув в несколь-
ко современных книг по психологии и
социологии. Среди причин – чувствен-
ность и честолюбие, слабость и жалос-
тливость, скука и корысть. Так или ина-
че, это результат скорее закомплексо-
ванности и психической неуравнове-
шенности женщин, а уж никак не при-
знак эмансипированности.

И напоследок…
Подводя итог, следует сказать, что

в действительности многоженство в
мусульманских странах было, очевид-
но, результатом рабства. Как показы-
вает практика, на Востоке многожен-
ство — привилегия богатых и знатных,
в то время как основная масса наро-
да живет в моногамии.

Если же возник вопрос об узакони-
вании полигамных семей в России, то
уж давайте тогда внесем еще одну по-
правку в Семейный кодекс РФ и раз-
решим рабство. А почему бы и нет?
Богатой прослойке российского обще-
ства, и без того имеющей кучу прав,
будет разрешено официально прода-
вать-покупать женщин.

Как соблюсти в таком случае прин-
цип равенства полов? Правильно –
разрешить и многомужество! Но тут
возникает вопрос: выживет ли россий-
ский генофонд после подобных преоб-
разований, когда разврат и кровосме-
шение войдут в моду и приобретут за-
конодательное обоснование? Думает-
ся, что причиной гибели страны в этом
случае станет даже не демографиче-
ский кризис… Пустопорожнее бала-
больство наших парламентариев вои-
стину не знает границ!

Ирина ШАБАНОВА.

Не секрет, что наша нация стареет и сокращается.
Меньше браков, больше разводов. Наличие двоих
детей в семье воспринимается уже чуть ли не подви-
гом. Хуже всего, судя по данным статистики, дело в
России обстоит с мужчинами: за последнее десяти-
летие представители сильного пола в среднем стали
жить на 6 лет меньше, их средний возраст   составля-
ет около 58 лет.   Женщины живут в среднем 72 года,
к тому же их почти на 10 процентов больше, чем
мужчин.
В общем, проблема глобальная - катастрофически
не хватает мужиков. Что делать? Какой искать вы-
ход из сложившегося положения? С чего начать?
Посмотрев невооруженным глазом на вышеприве-
денные цифры, волей-неволей вспоминаешь слова
80-летнего     создателя культового американского
мужского журнала «Плейбой» Хью  Хефнера: «Жить с
одной женщиной противоестественно». То есть, по-
лучается, пора вводить многоженство? Так можно
сразу две проблемы решить. Во-первых, в стране не
останется одиноких женщин. А во-вторых, избежим
демографического кризиса…
С жизненной позицией Хефнера согласны, как

оказалось, многие российские мужчины. И сре-
ди наиболее последовательных   сторонников
Хью - Владимир Жириновский. Вице-спикер Го-
сударственной Думы уже год как заявляет, что
россиянам абсолютно необходима полигамия,
и предлагает узаконить регистрацию второго и
третьего браков без расторжения предыдуще-
го.   Может быть,   Владимира Вольфовича вдох-
новляет   позиция председателя правительства
Чечни Рамзана Кадырова, который активно вы-
ступает за введение в республике многожен-
ства. Но одно дело среди мусульманского насе-
ления пропагандировать такие идеи и совсем
другое - в России, где женщина – создание эман-
сипированное, имеющее (пусть иногда к неудо-
вольствию мужчин) права, а не только обязан-
ности.
Словом, однозначного ответа на этот вопрос не
существует, хотя обсуждается он в свете пробле-
мы демографического кризиса уже практически
год. Но порассуждать, осмыслить различные точ-
ки зрения и сделать для себя определенный вывод
смысл имеет. 

Решит ли многоженство проблему демографии?

Задержали пьяным.
И снова за руль...
На расширенном заседании областной комиссии по безо-
пасности дорожного движения обсуждены итоги девяти ме-
сяцев текущего года. Несмотря на то, что количество дорож-
но-транспортных происшествий за это время сократилось
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года до
2086, в которых 386 человек погибли, 3732 получили ране-
ния, цифры остаются высокими. Названы наиболее «ава-
рийные» районы, среди которых Железнодорожный, Комин-
терновский и Центральный Воронежа, Семилукский, Богу-
чарский, Воробьевский.

БЕЗОПАСНОСТЬ  ДВИЖЕНИЯ

Не заржавеет ли
«дело о меди»?

По статистике виновниками
каждого четвертого ДТП являют-
ся начинающие водители. Всего
ими совершено 604 аварии. Это
свидетельствует о том, что под-
готовка в  автошколах, мягко
говоря, слабая. С нового года
ожидается ужесточение правил
приема экзаменов на право по-
лучения водительского удосто-
верения.

В этом году задержаны 10,5

тысячи водителей, находивших-
ся за рулем в нетрезвом состо-
янии, еще более пяти тысяч за-
держанных отказались от меди-
цинского освидетельствования.
Однако лишаются прав далеко
не все нарушители. Выступаю-
щий на заседании заместитель
начальника областного управ-
ления ГИБДД Владимир Шата-
лов отметил, что во многих слу-
чаях водители уходят от ответ-

равления по промышленности,
транспорту и связи области Вя-
чеслав Клейменов. – Причем,
что самое возмутительное, на
этом транспорте осуществляют
междугородные перевозки де-
тей, чего делать категорически
нельзя. Эти автобусы не приспо-
соблены к дальним дорогам!
Сейчас мы идем на крайние
меры – запрещаем их эксплуа-
тацию.

Члены комиссии обсудили
также проблему обустройства
железнодорожных переездов. В
этом году на них произошло три
дорожно-транспортных проис-
шествия. Основная вина лежит
на водителях автотранспорта,
которые, несмотря на запреща-
ющие сигналы светофора, пыта-
ются проехать через переезды.
Поэтому с ними надо усиливать
борьбу. Недавно железнодорож-
ный переезд в поселке Сомово
был оборудован специальными
видеокамерами, которые позво-
ляют автоматически выявлять
нарушителей Правил дорожного
движения. В следующем году
оборудуют еще 10.  Кроме того,
22 переезда отремонтируют и
установят на них охрану. На эти
цели выделят 26 миллионов руб-
лей.

Евгения ФРОЛОВА.

ственности. Неправильно со-
ставили протокол, не так прове-
ли экспертизу – и судья выно-
сит приговор в пользу наруши-
теля. С него как с гуся вода –
получил назад свои права и
спокойно ездит, а кто может по-
ручиться, что он завтра не сядет
снова за руль пьяным?

Еще один не менее важный
вопрос, обсуждаемый на комис-
сии, касался школьных автобу-
сов. В августе-сентябре после
проверок по 118 автобусам
были составлены акты, соглас-
но которым требовалось устра-
нить технические неполадки.
Прошло 2 месяца, а отремонти-
рованы только 10 единиц техни-
ки.

- По результатам проверок
оказалось, что школьные авто-
бусы брошены, не отремонтиро-
ваны, нет гаражей для них, –
констатировал председатель ко-
миссии, начальник Главного уп-

СИТУАЦИЯ

«Украли меди на миллион» - под таким заголовком неделю
назад прошла в «Коммуне» информация о ночном вывозе
через проломленную стену склада ЗАО ВТПК «Октант» свыше
трёх тонн дорогостоящего цветного металла в виде медных
трубок, предназначенных на предприятии для изготовле-
ния на заказ промышленных теплообменников. В итоге за-
казчики теперь вовремя не получат нужные им изделия, а
работники «Октанта» - часть заработной платы.

На фоне повседневной информации о преступлениях этот случай
хищения нельзя отнести к чрезвычайному происшествию. Но для ЗАО
ВТПК «Октант», по признанию генерального директора Евгения Пав-
лова, происшедшее – серьёзный удар по предприятию. Украденные
почти 1,3 миллиона рублей (такова цена меди) могут не возвратить-
ся в кассу «Октанта» никогда. По мнению руководства «Октанта»,
слишком медленно ведутся работы  по расследованию данного пре-
ступления. Понятно, чем больше времени проходит от момента хи-
щения металла, тем легче злоумышленникам скрыть следы, кото-
рые могли бы их изобличить.

По собственной инициативе коллектив предприятия выявил сре-
ди своих сотрудников подозреваемое лицо, которое впоследствии
было допрошено и по непонятным для руководства «Октанта» причи-
нам… отпущено. На сегодня, по словам генерального директора ЗАО
ВТПК «Октант», установлены имена и клички подельщиков этого пре-
ступления, известны водитель и машина, на которой вывозилась медь,
где и кому был сдан ворованный металл. Но эта информация, по мне-
нию Павлова, не способствует продвижению следствия вперёд.

Если в первые дни подозреваемые сотрудничали со следствием,
то в настоящее время отпущенные под подписку о невыезде начи-
нают отказываться от показаний. Впечатление такое, делает вывод
Павлов, что следствие не спешит с завершением раскрытия  этого
довольно заурядного по нашему времени преступления. А время
продолжает работать на похитителей.

Николай КОСТРЫКИН.

ВЕСТИ

- В нашей стране родилась
партия под названием «Спра-
ведливая Россия: Родина. Пен-
сионеры. Жизнь». Как делегат
съезда ПП «Родина» хочу
подчеркнуть: процесс объедине-
ния прошел успешно. Теперь в
России есть политическая сила,
способная взять на себя ответ-
ственность за народ и Отече-
ство. Создание нашей партии –
итог многолетней политической
борьбы за повышение ценнос-
ти человеческой жизни, укреп-
ление российской государствен-
ности, за построение в России
общества, в котором чтят тради-
ции, гордятся историей, уважа-
ют старшее поколение и уверен-
но смотрят в будущее.

В ближайших планах объеди-
ненной партии – регистрация
устава, ознакомление партий-
ных масс и просто россиян с
программным заявлением.
Последнее носит масштабный
характер. Кратко же хочу ска-
зать вот о чем. «Современная
Россия» - это современная по-
литическая партия, ставящая
своей целью построение в Рос-
сии сильного социально ориен-
тированного справедливого го-
сударства; она – за Россию, в
которой высшей ценностью яв-
ляется человеческая жизнь.
Нас, россиян, должно быть не
менее 200 миллионов. В этом

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

Родилась
«Справедливая
Россия»
В прошлую субботу в Москве состоялись объединительные
съезды трех политических партий – «Родина», Российская
партия пенсионеров (РПП) и Российская партия жизни (РПЖ).
Рассказывает депутат областной Думы, член Центрального
совета новой партии Алексей ГАРШИН:

гарантия будущего наших детей,
нашей культуры, нашего языка.

Великая страна должна
иметь великие цели. Мы высту-
паем за достижение Россией ин-
теллектуального и духовного ли-
дерства.

В стране нужно кардинально
изменить структуру экономики в
пользу отраслей высокой степе-
ни переработки, обеспечиваю-
щих инновационный экономи-
ческий рост. Причем без нанесе-
ния ущерба добывающим и
энергетическим отраслям. Надо
обеспечить защиту отечествен-
ного сельхозпроизводителя, га-
рантированные государствен-
ные закупки сельскохозяйствен-
ной продукции, развитие коопе-
рации, юридическое оформле-
ние и возврат земельных паев
тем, кто работает или работал на
земле. Важно увеличить госу-
дарственные капиталовложения
в производственную и соци-
альную инфраструктуру села.

Мы будем добиваться также
полноценного государственного
финансирования фундаменталь-
ной науки и прикладных иссле-
дований в наиболее перспек-
тивных отраслях.

Развитие страны начинается
не «сверху», а «снизу», с конкрет-
ного села, города, района, обла-
сти, края. «Справедливая Рос-
сия» предлагает строить отноше-

ния Центра и регионов не на по-
токах перераспределения де-
нежных средств, а на програм-
мах экономического и социаль-
ного развития.

Разумеется, дальнейшее дви-
жение вперед несовместимо с
политическим монополизмом,
оно невозможно без реальной
политической конкуренции. Бе-
зусловно, нужна демократия
большинства, а не корпоратив-
ная демократия.

Особенно важным моментом
программного заявления «Спра-
ведливой России» мне представ-
ляется такой: «Своим главным
политическим ресурсом мы счи-
таем доверие народа». Добить-
ся доверия можно только конст-
руктивной работой.

Кстати, председателем объе-
диненной партии избран Сергей
Миронов, секретарем президен-
та – экс-лидер «Родины» Алек-
сандр Бабаков, секретарем
Центрального совета – экс-ли-
дер РПП Игорь Зотов.

Название, как уже говори-
лось, у партии будет общее –
«Справедливая Россия: Родина.
Пенсионеры. Жизнь». При этом
«Родина» изменит свой устав,
РПП преобразуется в обще-
ственную организацию «Пенсио-
неры России», а РПЖ – в «Хар-
тию жизни» - они просто влива-
ются в новую партию.

Допустите к выборам!

Героев
прославим

имена
В Верхнем Мамоне со-

здаётся почётная гале-
рея Героев Социалисти-
ческого Труда. В ней бу-
дут представлены портре-
ты земляков, работавших
здесь, - доярки из Горохов-
ки Марии Николаевны
Плохих, свекловичницы-
бухгалтера из Нижнего
Мамона Анны Харитонов-
ны Лебедевой-Масловой, а
также уроженцев этих
мест - бригадиров Россо-
шанской птицефабрики
Зинаиды Васильевны
Вислогузовой, Марии Кон-
стантиновны Воронцевой,
звеньевой-полевода и са-
довода в совхозе «Красно-
армейский» Эртильского
района Александры Сте-
пановны Масловой-Сте-
пановой, судостроителя
Балтийского завода в Ле-
нинграде Федора Василь-
евича Вишнякова.

В Калугу –
с песнями

На Всероссийский мо-
лодежный фестиваль
народной культуры в Ка-
лугу уезжают наши та-
лантливые певицы из
сельской глубинки. Это
Оля Ларичева из села Ша-
пошниковка Ольховатско-
го района и Поля Степано-
ва из Калача. Девочек при-
одели в новые сценичес-
кие костюмы, чтобы «по
одежке встречали, а по го-
лосу провожали». Воронеж
на фестивале представит
группа «Волшебники дво-
ра».

Пять лет
в поиске

Итоги пятилетнего
поиска подведены в Оль-
ховатке на районной
конференции «Край род-
ной». Лучшей признана
работа краеведов и их на-
ставников из Дроздовской
школы. Они восстановили
подробнейшую летопись
исчезнувшего хутора Кур-
лак. Отмечены учащиеся
Караяшниковской школы,
изучавшие местные собы-
тия времен Великой Оте-
чественной войны. Почет-
ной грамоты удостоены
поисковики из Шапошни-
ковки, собравшие богатый
материал по истории сво-
его села.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.корр. «Коммуны».

В традициях Ижогина

49-й концертный сезон начала своим выступлением в зале
Никитинской библиотеки Народная академическая капелла
профсоюзов, которая в будущем году отметит свое
50-летие. 30 лет из этих пятидесяти капеллу возглавлял ком-
позитор, педагог и краевед – Заслуженный работник культуры
России Вадим Ижогин. Именно при нем этот коллектив получил
звание академического. Концерты капеллы проходили не толь-
ко в Воронеже и в соседних областях, но и в лучших концерт-
ных залах Москвы, в столицах союзных республик.

ГОД  КУЛЬТУРЫ

С Воронежской профсоюзной
капеллой выступали такие выда-
ющиеся дирижеры, как Констан-
тин Иванов, Юрий Николаевс-
кий, пианист Дмитрий Башки-
ров. Совместно с прославлен-
ной капеллой Юрлова воронеж-
ские певцы исполнили 13-ю
симфонию Дм. Шостаковича.
Было осуществлено также ис-
полнение Патетической орато-
рии Георгия Свиридова с хором
Воронежского оперного театра.
Эти сложнейшие произведения
мастерски донесли слушателям
не певцы-профессионалы, а
люди, для которых музыка стала
вторым призванием. Как и ра-
нее, здесь занимаются хоровым
искусством рабочие и инжене-
ры, учителя и врачи, студенты и
бывшие военнослужащие.

Концерт в Никитинской биб-
лиотеке был посвящен памяти
Вадима Ижогина в связи с его
75-летием. Капелла уже несколь-
ко лет носит его имя.

В этот раз прозвучали и «Веш-

ние воды» Сергея Рахманинова
в ижогинском переложении для
хора, и духовное песнопение
воронежского композитора Та-
тьяны Шипулиной «Величит душа
моя Господа», и произведения
Николая Римского-Корсакова,
Петра Чайковского.

Очень молода, перспективна
концертмейстер, работающая с
этим коллективом – студентка
Воронежской академии искусств
лауреат Игумновского конкурса
пианистов Татьяна Леденёва. Се-
годня Народной академической
капеллой профсоюзов руководит
лауреат международных фести-
валей и конкурсов ученица Вади-
ма Ижогина – Татьяна Ижогина-
Луцкевич. Воронежцы хорошо
знакомы с ней по ее известному
хору «Православная Русь».

Десятки учеников Вадима
Ижогина возглавляют ныне
большие хоровые коллективы и
в Воронеже, и в других городах
России, и за рубежом.

Дора ГОРДИНА.

В нем говорится, что сопред-
седатель РПР Владимир Рыжков
дал комментарий: информация
ФРС о несоответствии РПР тре-
бованиям федерального законо-
дательства по численности чле-
нов и количеству региональных
отделений недостоверна.  «Пока
я не буду предрекать наши даль-
нейшие действия, но в целом мы
ожидали подобный выпад со сто-
роны ФРС», - сказал лидер РПР.

Воронежское региональное отделение Республиканской
партии России распространило заявление по поводу появ-
ления в средствах массовой информации сообщения Феде-
ральной регистрационной службы о том, что РПР не может
принимать участие в выборах-2007.

По словам парламентария, со
времени вступления депутата и
ряда других политиков в РПР
партия столкнулась с активным
противодействием власти. Так,
на сегодняшний день, по  словам
Рыжкова, 12 региональных отде-
лений  не регистрируются орга-
нами Федеральной регистраци-
онной службы.

Далее в заявлении говорит-
ся: «В Воронежском регионе от-

деление Республиканской
партии России полностью отве-
чает требованиям Федерально-
го закона «О политических
партиях». За последний год чис-
ленность отделения возросла
почти в 3 раза и достигла 750
человек. Местные «республи-
канцы» приняли участие во всех
акциях, организованных РПР.
Среди них – пикеты, шествие и
сбор подписей против отмены
отсрочек от службы в армии,
митинг по замораживанию та-
рифов на услуги ЖКХ, акция «Ка-
чественный бензин – по 12 руб-
лей!» и многое другое».

Николай СТАРЫХ.



М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации ..................................... 55-68-23.
Социальных проблем и права ........... 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 4175. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 20580 (подписка - 19208 экз.).

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру В. ЧЕРНИКОВ.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано в ОАО ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

6 Четверг, 2 ноября 2006  года www.kommuna.ru

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

НА ЗАКАЗ
МЕБЕЛЬ

(нестандартная).

Ул. Кольцовская, 58-а.
Тел.: 92-04-49, 56-27-38.

Стенки, прихожие, кухни,
столы, шкафы-купе, спальни

по доступным ценам.
Качество гарантировано.

     Прокуратура Воронежской области

ПРОВОДИТ КОНКУРС
на замещение вакантной должности государственной

гражданской службы ведущего специалиста отдела
материально-технического обеспечения, эксплуатации

зданий и транспорта прокуратуры области.
Квалификационные требования: высшее или среднее специальное

образование, не менее трех лет стажа работы по специальности.
Для участия в конкурсе представляются:

личное заявление, собственноручно заполненная или
подписанная анкета, копия паспорта, документы,

подтверждающие необходимое профессиональное образование,
стаж работы  и квалификацию, документ об отсутствии

у гражданина заболевания, препятствующего поступлению
на гражданскую службу или ее прохождению, по две фотографии

3х4 и 4х6, выполненные на матовой бумаге в черно-белом
изображении, без уголка.

Конкурс проводится в 10.00 04 декабря 2006 г.
Начало приема документов для участия в конкурсе

в 10.00 01 ноября 2006 г., окончание в 16.00 30 ноября 2006 г.

Конкурсная комиссия находится по адресу: 394006,
г.Воронеж, ул.Орджоникидзе, 41, прокуратура

Воронежской области, кабинеты 319, 321, 322, 304;
телефон (4732) 22-64-89, факс (4732) 54-52-75.

 Более полная информация о прокуратуре Воронежской области
на сайте: www.genproc.gov.ru.

ИНФОРМАЦИОННОЕ  СООБЩЕНИЕ
Управление Судебного департамента  в Воронежской области

(организатор торгов)

ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ  АУКЦИОНЕ

Предмет открытого аукциона –
продажа снятых с эксплуатации двух автомобилей:

ВАЗ – 21213 – 1996 года выпуска
ВАЗ – 21053 – 1998 года выпуска

В аукционе могут принять участие физические лица,
зарегистрированные в установленном порядке на территории России.
Заявки на участие в аукционе принимаются по адресу организатора

торгов – г. Воронеж, ул. 9 Января, 41, ком. 27,
отдел кадров Управления.

Срок подачи заявок – по 16.00 (время московское)
30.11.2006г. включительно.

Дата и время проведения аукциона – 07  декабря 2006 года в
14.00.

Место проведения аукциона –
Управление Судебного департамента  в Воронежской области

(г. Воронеж, ул. 9 Января,41).
Телефон для справок – (4732) 78-29-12.

Квалификационная коллегия судей Воронежской области
объявляет об открытии вакансии  мировых судей

и  проведении конкурса на  её  замещение:

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Выдача необходимых бланков, приём заявлений
для участия в конкурсе  и документов,

указанных в п. 6 ст. 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской
Федерации»,  производится  ежедневно в рабочие дни

с 14  до  18  часов  в здании Воронежского областного суда
(г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 16 ).

Завершится прием документов  1  декабря  2006 года
в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений  состоится  17  января
2007 года  с 14.00 в здании Воронежского областного суда

(г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41,  ком. 28).
Телефоны для справок : (4732)  22-65-29,  71-99-80.

Наименование Наименование Количество
района должности вакансий

Центральный  район мировой  судья 1
г. Воронежа,
суд. участок № 1

Извещение о проведении конкурса на замещение вакантной должности в Управлении
Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека

по Воронежской области (Управление Роспотребнадзора по Воронежской области)
Организатор конкурса –Управление

Роспотребнадзора по Воронежской обла-
сти, приглашает к участию в конкурсе на
замещение вакантной должности началь-
ника отдела бухгалтерского учета и отчет-
ности, граждан Российской Федерации,
достигших возраста 18 лет, имеющих выс-
шее профессиональное образование по
направлению подготовки «Экономика»
либо высшее профессиональное образо-
вание по специальности «Экономика и уп-
равление», а также опыт работы не менее
двух лет на государственной гражданской
службе (государственной службе иных ви-
дов) или не менее четырех лет стажа рабо-
ты по специальности.

Для участия в конкурсе необходимо

представить в Управление Роспотребнадзо-
ра по Воронежской области следующие до-
кументы:

- личное заявление на имя представителя
нанимателя;

- копию паспорта или заменяющего его
документа;

- документы, подтверждающие необходи-
мое профессиональное образование, стаж
работы, квалификацию (копию диплома о
профессиональном образовании; докумен-
ты о дополнительном образовании; копию
трудовой книжки);

- документы об отсутствии у гражданина
заболевания, препятствующего поступлению
на гражданскую службу или ее прохожде-
нию.

Срок приема документов для участия в
конкурсе начинается со дня публикации
объявления в газете «Коммуна» и закан-
чивается через 30 дней со дня публикации
объявления.

Документы принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Космонавтов, д. 21а, комн.
401, с 10.00 до 17.00.

Подробную информацию о конкурсе
можно получить по:

Телефоны: 8(4732)72-44-20; 8(4732)
72-57-77.

Факс: 8(4732)64-14-77;
Электронная почта: ty@rpn.vrn.ru
Сайт: http://web.vrn.ru/sanep

участников общей долевой собственности
бывших земельных угодий колхоза «Рассвет»

Россошанского р-на Воронежской обл.
Березкин Сергей Алексеевич, действующий на основании доверенностей,
обладающих 90 долями, уведомляет остальных участников общей долевой

собственности о своем намерении выделить земельный участок в счет
земельных долей в праве общей долевой собственности общей площадью

714,5 га, в т.ч. пашни 486,3 га, с предлагаемым местоположением
выделяемого участка поля: № 7 часть раб. уч. № 2 – 22,7 га;

№ 5 раб. уч. № 1 – 82,1 га;  № 5 часть раб. уч. № 2 – 30,8 га;
№ 3 раб. уч. № 3 – 50 га, раб. уч. № 4 – 10 га,

часть рабочего участка № 2 – 45,3 га; часть поля № 2 – 67,2 га;
поле № 1 – раб. уч. № 1 – 49 га, раб. уч. № 2 – 85 га, раб. уч. № 3 – 22 га;

УПЗ № 1 – 5 га, УПЗ № 2 – 17,2 га; чересполосный уч. № 1 – 44,7 га,
чересполосный уч. № 4 – 41,9 га,

пастбища в балке юго-восточнее с.Цапково – 141,6 га.
Местоположение и нумерация полей установлены согласно материалам
ЦЧОНИИ Гипрозем – корректировки севооборотов научно обоснованной

системы земледелия СХА «Рассвет» от 1997 года.
Возражения о местоположении выделяемого земельного участка направлять

по адресу: СХА «Цапково», с.Цапково, ул.Юбилейная, дом № 4, Березкину С.А.
с последующей публикацией в газете «Коммуна».

УВЕДОМЛЕНИЕ (ИЗВЕЩЕНИЕ)

В соответствии со ст. 10 Федерального закона
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»

администрация Борисоглебского городского
округа Воронежской области извещает

о предстоящем предоставлении в аренду
сроком на 10 лет земельного участка
из состава земель сельскохозяйственного назначения, фонда

перераспределения Борисоглебского городского округа, для ведения
сельскохозяйственных работ, площадью 1341000 кв. м, с кадастровым

номером 36:04:23 15 016:0011, находящийся примерно в 3 км
по направлению на запад от ориентира Воронежская область,
Борисоглебский городской округ, с.Тюковка, расположенного

за пределами участка.
С заявками обращаться в Комитет по управлению муниципальным

имуществом администрации Борисоглебского городского округа в течение
30 дней со дня опубликования сообщения по адресу: Воронежская обл.,

г.Борисоглебск, ул.Свободы, 207, к.101, тел. 6-02-98.

Повестка дня:
1. Назначение председателя и секретаря

общего собрания.
2. Определение части земельного участка,

в границах которой в первоочередном по-
рядке происходит выделение земельных уча-
стков в счет земельных долей.

3. Выделение земельного участка общей
площадью 787,74 га (в том числе пашни 769,69
га) из земель сельскохозяйственного назна-
чения из общего земельного массива бывше-
го ТОО «Степное-2» в счет 173 земельных
долей в общую долевую собственность.

4. Определение местоположения выделяе-
мого земельного участка следующим обра-

зом: поля №№ I, II, III, IV, V, VI, VII, VIII 2-го
полевого севооборота, кормовые угодья (пастби-
ща) – 17,05 га, расположенные внутри выделяе-
мого земельного участка.

5. Определение долей в праве общей долевой
собственности на вновь образованный земель-
ный участок.

6. Рассмотрение предполагаемых арендных от-
ношений по вновь выделяемому земельному уча-
стку.

7. Выделение земельного участка общей пло-
щадью 285,8 га (в том числе пашни 279,15 га) из
земель с/х назначения из общего земельного мас-
сива бывшего ТОО «Степное-2» в счет 63 зе-
мельных долей в общую долевую собственность.

03.12.2006г. в 10.00 в здании сельского клуба Шанинского сельского поселения:
Таловский р-н, Шанинское сельское поселение, уч. №12, ул.Мира, д.2-б

8. Определение местоположения выделяе-
мого земельного участка следующим обра-
зом: поля №№I, II, III, IV первого полевого
севооборота, кормовые угодья (пастбища)
6,65 га, расположенные внутри выделяемого
земельного участка.

9. Определение долей в праве общей доле-
вой собственности на вновь образованный
земельный участок.

10. Рассмотрение предполагаемых аренд-
ных отношений по вновь  выделяемому зе-
мельному участку.

При этом нумерация полей указана на ос-
новании проекта корректировки научно обо-
снованной системы земледелия 2000г.

Собственники земельных долей из земель с/х назначения в общем массиве
бывшего ТОО «Степное-2» Таловского р-на Воронежской обл.

объявляют о проведении общего собрания собственников земельных долей

Администрация Богучарского
муниципального района Воронежской области

в соответствии со ст. 10 Федерального закона
от 10.07.2002 г.№ 101-ФЗ «Об обороте земель

с/х назначения» и ст. 6 Закона Воронежской области
15.12.2005 г. № 91 ОЗ

«О некоторых особенностях оборота земель
сельскохозяйственного назначения в Воронежской области»

СООБЩАЕТ О НАЛИЧИИ
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

из земель сельскохозяйственного назначения для
сельскохозяйственного производства общей площадью

1222012 кв. м для предоставления в аренду сроком
на 49 лет, адресные ориентиры: участок находится примерно

в 2200 м по направлению на юг от ориентира балки
Калининская, черты н.п. Липчанка, расположенного

в границах участка, адрес ориентира: Воронежская область,
Богучарский район, земельный участок расположен

в юго-западной части кадастрового квартала, кадастровый
номер 36:03:55 00 016:00:36. Прием заявок осуществляется

по адресу: г.Богучар, ул. Кирова, 1 (Отдел по управлению
муниципальным имуществом Богучарского муниципального

района) в течение 30 дней со дня выхода объявления.

ОАО «Домостроительный комбинат»
проводит 17 ноября 2006 года

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА,
расположенного по адресу:

пр. Патриотов, д. 50б (позиция 50/2).
Начало заселения в 9.00.

При себе иметь паспорт и правоустанавливающие
документы.

Справки по тел.: (4732) 63-78-19, 63-58-76 с 8.30 до 17.30.

ОАО «Домостроительный комбинат»
проводит 17 ноября 2006 года

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА,
расположенного по адресу:

ул. Владимира Невского, д. 85б (позиция 26б 16 СЖР).
Начало заселения в 9.00.

При себе иметь паспорт и правоустанавливающие
документы.

Справки по тел.: (4732) 63-78-19, 63-58-76 с 8.30 до 17.30.

УЧАСТНИКИ ОБЩЕЙ
ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

(9 человек) на земельные доли
из земель с/х назначения, расположенных в СХА «Тойда»

Панинского р-на Воронежской обл.,

СООБЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет земельных долей общей площадью 50 га.
30 декабря 2006г. в здании конторы СХА «Тойда»

Панинского района Воронежской обл. состоится общее
собрание участников общей долевой собственности по

вопросам выделения и пользования земельным участком.
Воронежская обл., Панинский р-н, пос. Тойда,

 ул. Центральная, д. 5. Тел. (244) 3-11-21.

СХА «13-я годовщина Октября» Нижнедевицкого района
Воронежской области извещает, что 7 декабря 2006 года состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
БЫВШЕГО КОЛХОЗА «13-я ГОДОВЩИНА ОКТЯБРЯ».

Собрание будет проводиться по адресу:
с. Верхнее Турово, ул. Центральная, 12

(здание правления СХА «13-я годовщина Октября»), в 10.00.
Повестка дня:

1. Определение местоположения части земельного участка, находящегося
в общей долевой собственности, в границах которой в первоочередном
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Определение местоположения части земельного участка, находящегося
в общей долевой собственности, в границах которой находятся невостребо-
ванные земельные доли.

3. Разное.
Участники собрания должны иметь при себе документы, удостоверяющие

их личность, и документы, удостоверяющие их права на землю.

3.12.2006г. в 9.00 в администрации
Бабяковского сельского поселения

с повесткой дня:
1. Определение местоположения части земельных участков, в границах

которых в первоочередном порядке выделяются земельные участки в
счет долей.

2. Определение местоположения и размера участков, выделяемых в
счет долей. Определение количества долей в участке и порядка располо-
жения участков.

3. Определение местоположения части находящихся в долевой соб-
ственности земельных участков, в границах которой находятся невостре-
бованные земельные доли.

Поля: № 3 – 8,6 га, № 4 – 106 га, № 5 – 119 га, № 6 – 114 га, № 7 – 46 га,
№ 9 – 102 га, № 10 – 96 га, № 12 – 96,5 га, № 16 – 74 га, № 17 – 4,3 га,
№ 18 – 4,3 га, № 19 – 20 га, № 20 – 93 га, № 21 – 125 га, № 24 – 43,5 га,
№ 25 – 104 га, № 27 – 96 га, № 28 – 54 га, № 30 – 70 га, № 31 – 80 га.

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
ДОЛЬЩИКОВ ООО «ПОДЪЕМ»

 Собственники 9 земельных долей, находящихся
 в бывшем колхозе «Ширяевский» Калачеевского района,

извещают о намерении выделить земельные участки
из невостребованных земельных долей 55 га, для сдачи в аренду

КФХ «Горошко» контура 31, 3, 1б, согласно проекту
перераспределения с/х угодий.

Компенсация другим собственникам выплачиваться не будет.
Претензии принимаются в течение месяца с момента публикации

по адресу: Калачеевский р-н, с. Ширяево,
ул. Пушкина, 15, тел. 55-1-82.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Собственник
Авдеев С.Н. двух земельных долей с/х угодий,

расположенных на территории Хохольского р-на
ЗАО «Хохольское» Воронежской обл.,

извещает о своем намерении
выделить земельный участок

в счет долей, в праве общей долевой собственности
на земельный участок из земель с/х назначения

общей площадью 8,2 га сельхозугодий, пашни 8,2 га
в собственность для ведения овощеводства.

Возражение от участников долей собственности
направить председателю собственников земельных

долей с публикацией в газете «Коммуна»
в течение месяца со дня публикации.

Представитель собственников земельных долей
Хуртина Раиса Николаевна

извещает о созыве собрания
участников долевой собственности

в границах бывшего СХА (колхоз) «Михайловская»
Павловского р-на Воронежской обл. 4 декабря 2006г. в 11
часов по адресу: с.Михайловка, в здании Дома культуры.

Повестка дня:
1. Решение вопроса о передаче земельного участка выдела 85

земельных долей кадастровый номер 36:20:00 00 000:0027 об-
щей площадью 562 га (из них 452 га – пашни; 14 га – сенокосы;
96 га – пастбища) в аренду КФХ «Ирина» Павловского р-на.

2. Утверждение изменений в списках собственников зем.
долей.

3. Разное.

Эйфория от «Эйфории»
КИНОГИД

Им трудно пробиться к зрите-
лю, на фоне мощнейшей рекла-
мы «дневных» и «ночных дозо-
ров», «турецких гамбитов» и «стат-
ских советников», почему-то
объявленных чуть ли не главным
направлением нашего кино.
Вместо живых полнокровных
персонажей здесь действуют
муляжи и маски. А задача их про-
ста и понятна: в отсутствие идео-
логии основной задачей искус-
ства, по мнению новых верши-
телей судеб, становится развле-
каловка и нечего там философ-
ствовать и размышлять о судь-
бах мира. Робкая попытка Пер-
вого канала телевидения устро-
ить просмотр и обсуждение се-
рьезных фильмов (программа
Екатерины Мцетуридзе), по-ви-
димому, провалилась, так как
давно не видно ее продолжения.
Его величество рейтинг правит
бал на телевидении, и оно из-
брало самый легкий путь игры
на низменных инстинктах. К сча-
стью, не все поддаются зомби-
рованию, и в потоке «нового
кино» (так я именно его для себя
называю по аналогии с «новой
драмой») мне видится даже вы-
зов возникшей системе оболва-
нивания масс.

Об этих фильмах не пишет ни «желтая», ни «гла-
мурная» пресса. Еще года три назад удачи в этой
области киноискусства были единичными: «Ку-
кушка» А.Рогожкина, «Возвращение» А.Звягинце-
ва, «Коктебель» Б.Хлебникова. Сейчас же с пол-
ным основанием можно говорить уже о целост-
ном направлении отечественных картин очень
высокого уровня и на самые разные темы.

«Эйфория» Ива-
на Вырыпаева – ре-
жиссера-дебютанта
в кино, а в театраль-
ных кругах широко
известного, как од-
ного из авторов «новой драмы»,
- явление жесткого, бескомпро-
миссного порядка, многими не
принимаемого из-за использо-
вания ненормативной лексики.
На мой взгляд, существенно не
это, а признаки разрушения са-
мой структуры драмы. По сути,
перед нами были эскизы, этю-
ды, физиологические очерки –
все что угодно, только не драма,
ибо драма предполагает преж-
де всего конфликт, а его-то как
раз и не было.

Вырыпаеву удалось вывести
«новую драму» на требуемый уро-
вень, сохранив и маргинальных
героев, и их лексику. Но теперь
она не кажется ужасной, ибо
обусловлена социально. В са-
мом деле, как еще могут разго-
варивать люди, выбитые из ко-
леи привычной жизни и низве-
денные до уровня основных ин-
стинктов? Языком Тургенева и
Шиллера? Совковым новоязом?
И то, и другое было бы фальши-
во. Я доверяю Вырыпаеву в деле

знания своих героев. Хотя в на-
чале просмотра и у меня было
некое отторжение. А уж как, на-
верное, велико оно было у акте-
ров! Ну, в самом деле, что это за
любовные слова: «Ты типа того,
чего на меня смотрела-то?» Вло-
жи-ка в них всю силу страсти!
Неказистые поначалу герои ка-
жутся жалкими и убогими, но
постепенно сила чувств преоб-
ражает их.

Голые люди на голой земле…
Фоном действия служат степь,
река. Недоумеваешь поначалу:
почему  дом Веры и ее мужа сто-
ит посреди степи, что они там
делают, как выживают? А пред-
ставишь себе необъятные про-
сторы России, сколько там по-
добных мест, где живут в своих
первобытных инстинктах люди,
живут страстями, которые и не
снились нам, жителям городов!
Критик Татьяна Москвина даже
позавидовала силе их чувства.
Казалось бы, откуда они у этих
косноязычных, не имеющих ни-

чего выразить?.. От-
куда… Так и хочется
сказать: от земли, от
суровости этих пейза-
жей, дивно снятых Ан-
дреем Найденовым и
Сергеем Астаховым,
от неласково катящей
воды реки.

Некоторые увиде-
ли в этой народной
драме отголоски ан-
тичной трагедии. Мо-
жет быть, может
быть… Для меня же
эта история глубоко
социальна. Герои

выброшены из жизни безжало-
стными к простому человеку пе-
ременами, происшедшими в на-
шем обществе за последние
двадцать лет.  Может, они вооб-
ще беженцы из какой-нибудь
республики, вынужденные жить
на отшибе. И в этой тяжелой
борьбе за существование вдруг,
как спасительная звезда, вспы-
хивает любовь – не к месту и не
ко времени. Она обречена. Ве-
рин муж убивает Павла, а Вера
не хочет жить без него. Тупая пер-
вобытная сила Валерия, какая-
то тяжелая, беспощадная, над-
рывная, не оставляет ей места на
земле. Все до ужаса нелепо…

Для успеха фильма было
очень важно, как актеры смогут
выразить все оттенки и нюансы
чувств вопреки лексике. Всем
это здорово удалось, но пальму
первенства я отдала бы Полине
Агуреевой – Вере – звезде теат-
ра «Мастерская Петра Фомен-
ко». Она - камертон фильма.

Людмила РОМАНОВА.

Ветеранский заплыв
Примечательно, что ветеранское первен-

ство по плаванию такого уровня Воронежс-
кая область принимала впервые.  До сих пор
наши  сильнейшие пловцы  участвовали в
подобных состязаниях в других регионах. Те-
перь же такие прославленные мастера, как
чемпион Спартакиады народов РСФСР, се-
ребряный  призер Спартакиады народов
СССР, победитель международных соревно-
ваний мастер спорта международного клас-
са  Юрий Владиславович Спасовходский,
неоднократный чемпион и рекордсмен Ев-
ропы, серебряный призер первого чемпио-
ната по плаванию мастер спорта междуна-
родного класса Михаил Хрюкин, участник
Олимпийских игр 1994 и 2000 годов мастер
спорта  международного класса Олег Цвет-
ковский,  призер чемпионата России мастер
спорта Владислав Бесходарный и другие
выдающиеся пловцы соперничали на воро-

В минувшую субботу спорткомплекс «Спартак » встречал   необычных гостей . 80
ветеранов плавания из Воронежа и Липецка, в прошлом сильнейших пловцов
России, съехались на открытое первенство по приглашению областного Управле-
ния по физической культуре и спорту.

нежской воде. Кстати, открывал соревнова-
ния Юрий Спасовходский, который сегодня
является заместителем председателя  спорт-
комитета Воронежа.

…Ветеранами  их можно назвать с боль-
шой натяжкой: сильные, высокие спортив-
ные парни атлетического телосложения.
Трибуны, заполненные болельщиками, сре-
ди которых были  не только воронежцы, но
и липчане, приехавшие целыми семьями,
друзья и дети спортсменов, многие из кото-
рых продолжили славный путь отцов, друж-
но рукоплескали им. Наряду с прославлен-
ными чемпионами активное участие во всех
заплывах  принимали тренеры  Воронежс-
кой  детско-юношеской школы олимпийско-
го резерва – наставники будущих чемпио-
нов.

Спортивный азарт и высокое мастерство
позволили в трех эстафетах одержать заслу-

женную победу тренерам ДЮСШ: Олегу Цвет-
ковскому  и Маргарите Зайцевой. Свой вклад
в общий результат внесла и тренер Светла-
на Кузнецова, благодаря чему хозяева одер-
жали убедительную победу, оставив в Воро-
неже кубок чемпионов.

Впрочем, главным итогом состоявшейся
встречи стали не награды, а преемствен-
ность поколений.

- Победы ветеранов – надежда и реши-
мость юных пловцов, готовящихся выйти на
высокие рубежи. Молодежи есть у кого учить-
ся и на кого равняться, - говорил под рукоп-
лескания трибун директор областного спорт-
клуба профсоюзов Валерий Карташов, к сло-
ву, распорядившийся принять ветеранские
соревнования в спорткомплексе «Спартак»
без оплаты аренды.

Первенство ветеранов, проходившее в
Воронеже, стало заключительным этапом в
подготовке ведущих спортсменов к 13-му
Кубку России по плаванию среди ветеранов,
который состоится в Ярославле 4-6 ноября.

Людмила БАЛАЛЕЙКИНА.


